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:СО ОБЩ ЕНИЕ ТАСС;

В  п о л е т е  « С о ю з —
15  сентября 1 9 7 6  года в 12  часов 4 8  минут по 

московскому времени в Советском Союзе произведен 
запуск космического корабля «Сою з-22», пилотиру
емого экипажем в составе командира корабля Героя 
Советского Союза, летчика-космонавта СССР пол
ковника Быковского Валерия Федоровича и бортин
женера Аксенова Владимира Викторовича.

Основной целью полета космического корабля 
«Сою з-22», проводимого по программе сотрудниче
ства социалистических стран в области исследования 
и использования космического пространства в мир
ных целях, является отработка и усовершенствование 
научно-технических методов и средств изучения из 
космоса геолого-географических характеристик по
верхности Земли в интересах народного хозяйства. 
Для решения этих задач на борту космического ко
рабля установлена многозональная фотоаппаратура, 
разработанная специалистами ГДР и СССР и изготов-

Полковник БЫКОВСКИЙ 
Валерий Федорович

Герой Советского Союза, летчик-космонавт СССР Валерий 
Федорович Быковский родился в 1934 году в городе Павлов
ском Посаде Московской области. После окончания Качии- 
ского военного авиационного училища служил в авиационных 
частях Советской Армии.

В отряд космонавтов В. Ф . Быковский зачислен в 1960 го
ду. В 1963 году выполнил свой первый космический полет — 
на корабле €<Восток-5».

В 1968 году без отрыва от работы в Центре подготовки 
космонавтов он успешно окончил Военно-воздушную инже
нерную академию имени Н. Е. Жуковского, а спустя пять лет 
защитил диссертацию на соискание ученой степени кандидата 
технических наук. Имеет печатные труды и изобретения.

В. Ф . Быковский — член Коммунистической партии Совет
ского Союза с 1963 года.

Жена космонавта Валентина Михайловна работает в Звезд
ном городке. В семье Бьжовских двое сыновей —  13-летний 
Валерий и 11-летний Сергей,

ленная на народном предприятии «Карл Цейс Иена» 
в ГДР.

Программой полета предусматривается также вы
полнение научно-технических, медико-биологических 
исследований и экспериментов.

С экипажем корабля «Союз-22» поддерживается 
устойчивая радио- и телевизионная связь.

Управление полетом космического корабля «Со- 
ю з-22» и обработка поступающей информации осу
ществляются советским центром управления с помо
щью станций слежения, расположенных на террито
рии Советского Союза, н научно-исследовательских 
судов, находящихся в различных районах акватории 
Атлантического океана.

Самочувствие космонавтов В. Ф. БыковскоТо и 
В. В. Аксенова хорошее, бортовые системы корабля 
работают нормально.

Космонавты товарищи Быковский и Аксенов при
ступили к выполнению программы полета.

А К С Е Н О В  
Владимир Викторович
Владимир Виктор>ович Аксенов родился в 1935 году в селе 

Гиблицы Касимовского района Рязанской области. По оконча
нии машиностроительного техникума в 1953 году стал курсан
том военной авиационной школы, а затем Чугуевского воен
ного авиационного училища.

В 1957 году В. В. Аксенов начал работать в конструктор
ском бюро и учиться во Всесоюзном заочном политехниче
ском институте, который окончил в 1963 году. Он принимал 
активное участив в разработке новых систем космических ап
паратов, проведении их летных испьгганий, а также в подго
товке экипажей к полетам.

В отряд космонавтов В. В. Аксенов был зачислен в 1973 го
ду, прошел полный курс подготовки к космическим полетам.

В. В. Аксенов —  член Коммунистической партии Советско
го Союза с 1959 года.

Жена космонавта Марина Васильевна работает в конструк
торском бюро. Сыновья Аксеновых —  Валерий 12 лет, Сер
гей 6 лет.

С Е М Я Н  
Б У Д Е Т  
В Д ОСТАТКЕ

Благоприятные погодные ус
ловия нынешней жатвы созда
ли все предпосылки для ус
пешной засыпки семян. Хлебо
робы нашего хозяйства не. до
пускают разрыва между обмо
лотом зерновых и засыпкой 
семян. Имеем 450 центнеров 
семенного гороха и 1.500 цент
неров пшеницы. Партии дове
дены до второго класса посев
ного стандарта, своевременно 
проверены районной контроль
ной семенной инспекцией и сда
ны на хранение по акту кла- 
довщику.

Сейчас важно в темпе ско
сить и обмолотить пшеницу на 
семенных участках. Этой рабо
той занято восемь комбайнеров. 
С отличным качеством убира
ют пшеницу механизаторы 
П. Т. Артемов, А. С. Безруков, 
Н. И. Реймер, А. П. Су Шилов.

Все поступающее с полей 
се.ченное зерно сразу же про
пускается через очистительные 
машины. Не считаясь со вре
менем, трудятся на зерноком- 
плексе сушильщики Н. В. Руда
ков, В. М. Русинов, В. Т. Ар
темов, В. А. Фатеев.

Среди механизаторов раз
вернулось действенное сорев
нование за выполнение плана 
засыпки семян к концу второй 
декады сентября, успешное за
вершение комплекса осенних 
полевых работ.

Г. НЕФЕДОВ, 
главный агроном колхо
за имени Жданова Зы

рянского района.

С Е Р Д Е Ч Н О Е  П Р И В Е Т С Т В И Е
КОЛХОЗНИКАМ, РАБОЧИМ СОВХОЗОВ, РУКОВОДИТЕЛЯМ И 

СПЕЦИАЛИСТАМ ХОЗЯЙСТВ, РАБОТНИКАМ  ПАРТИЙНЫ Х, СО
ВЕТСКИХ ПРОФСОЮЗНЫХ, КОМСОМОЛЬСКИХ, СЕЛЬСКОХО
ЗЯЙСТВЕННЫХ и  ЗАГОТОВИТЕЛЬНЫ Х ОРГАНОВ, ТРАНСПОРТ
НЫХ ОРГАНИЗАЦИИ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

Дорогие товарищи! Центральный Ко
митет КПСС с удовлетворением отме
чает, что на призыв партии ознамено
вать первый год десятой пятилетки вы
сокими производственными показате
лями трудящиеся Брянской области от
вечают конкретными делами. Ваши вы
сокие социалистические обязательства 
продать государству 800 тысяч тонн кар
тофеля, что на 125 тысяч тонн больше 
установленного объема заготовок, а так
же перевыполнить планы закупок льна, 
овощей, плодов и всех других продук
тов земледелия — это хороший вклад в 
общее дело практического осуществле
ния задач, поставленных XXV  ̂ съез
дом КПСС перед сельским хозяйством.

Наша партия, наряду с зерновой про
блемой, всегда уделяла большое внима
ние увеличению производства и других 
продуктов земледелия. Среди них кар
тофель занимает особое место. В наро

де его исстари справедливо называют 
«вторым хлебом». Картофель — это цен
нейшая продовольственная, техниче
ская и кормовая культура. И ваша на
стойчивая работа по увеличению его 
производства заслуживает одобрения 
и всемерной поддержки.

Значительный рост валовых сборов и 
продажи государству картофеля и дру
гих продуктов — это результат повыше
ния культуры земледелия, внедрения в 
производство достижений науки и пе
редового опыта, возросшего мастерюгва 
механизаторов, всех колхозников и ра
бочих совхозов, результат большой ор
ганизаторской и политической работы 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

Желаю вам, дорогие товарищи, успе
хов в выполнении своих высоких соци
алистических обязательств.

Л. БРЕЖНЕВ

СТРОГО по ГРАФИКУ 1 Н 0 В 0 С Т И
C oS xos и м ен и  5 0 -л е т и я  С С С Р  Т ом ск ого  
района закончил убор к у  зер н обы х

Ежедневно на полях совхоза имени 50-летия СССР ра
ботало тридцать три комбайна. Такому количеству __тех- 
ники было где развернуться. -Зерновыми в хозяйстве 
ежегодно занимают свыше четырех тысяч гектаров.

Определились победители жатвы. На день раньше обя- 
зательств выполнили задание механизаторы из отряда 
Ю. г. Шадрина, убрав зерновые с площади в 1.423 гек
тара. Высокий результат показал на обмолоте А. С. Ку
стов. На его счету 5.030 центнеров выгруженного из 
бункера зерна. 4.300 центнеров зерна намолотил Ф. И.
Филиппов. Четырехтысячного рубежа достиг и Т. С. Ку
стов. Среди тех. кто отличился на вывозке, — Н. А. Пет
ров, перевезший 620 тонн зерна.

В хозяйстве выполнен план засыпки семян. Все^они 
(1.500 тонн) очищены, доведены до нужных кондиций.

Основная работа в эти дни развернулась на зябле
вых массивах. Осенняя пахота ведется тремя отрядами, 
из которых два работают по двухсменному графику. На 
совещании бригадиров утвержден конкретный план. Он 
составлен на три декады, в каждую из которых дол
жен быть распахан зяблевый клин в 2.190 гектаров. Это 
позволит к концу сентября закончить всю пахоту. План 
первой декады выполнен. Особенно отличились механи
заторы из отряда А. М. Гольцова.

ЭКО Н О М И КИ

П осл е рем онт а
Томский завод резиновой 
обуви стал работать более на
пряженно. Коллектив стре- 
мится преодолеть отставание
(за 7 месяцев недодано госу- 
дарству 435 тысяч пар обуви). 
Растет выпуск обуви на вновь 
введенном в строй оборудова
нии, в четвертом квартале 
среднесуточное производство 
ее намечено довести здесь до 
26 тысяч пар.

Сейчас коллективы всех це
хов наращивают темпы работ, 
понимая, что только повыше
ние эффективности труда на 
каждом рабочем месте позво
лит заводу выйти из числа 
отстающих.

С. СМИРНОВ.
л. НИКОЛАЕВ.

НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ

Е С Т Ь  П Е Р В А Я  С В А Я !
У строителей Томского нефтехимического комбината 

— большой праздник: вбита первая свая в фундамент 
будущего производственного корпуса. Подготовительные 
работы вели лучшие коллективы управления Химстрой. 
Право вбить первую сваю было доверено ударнику ком
мунистического труда, машинисту крана Николаю Про
копьевичу Чернову. На митинге, посвященном знамена^ 
тельному событию, прозвучала решимость строителей 
сдать нефтехимический в срок.

Н. МИШАНОВ.

По итогам областного социалистического со
ревнования уборочно-транспортных комплексов 
за вторую неделю сентября на Доску почета в 
газете «Красное знамя» занесены:

коллектив Зоркальцевского уборочно-транс
портного комплекса совхоза «Октябрь» Том
ского района (начальник П. Г. Попов):

коллектив Соколовского уборочно-транспорт
ного комплекса совхоза «Молчановский» Мол- 
чановского района (начальник Н. Т. Масленни
ков):

коллектив Туендатского уборочно-транспорт
ного комплекса колхоза «Первое мая» Перво
майского района (начальник И. И. Русакович): 

коллектив Мишутинского уборочно-транс
портного комплекса колхоза имени Фрунзе Зы
рянского района (начальник А. 3. Татаренко).

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ И ОБЛСОВПРОФЕ

ПОБЕДИТЕЛИ ПЕРВОЙ ДЕКАДЫ
Бюро Томского обкома КПСС, исполнительный комитет 

областного Совета депутатов трудящихся и президиум 
областного совета профсоюзов, рассмотрев представлен
ные материалы по итогам областного социалистического 
соревнования автоколонн, бригад и водителей по перевозке 
кормов, зерна и других сельскохозяйственных продуктов 
за первую декаду сентября 1976 года, признали победи
телями среди автоколонн:

ПО ЮЖНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

Коллектив автоколонны
№ 17 (начальник автоколон
ны Н. И. Никитин, предсе
датель цехового комитета 
профсоюза Г. Е. Никифоров) 
из автопредприятия № 1235, 
работающий в колхозе «Рос
сия» Зырянского района. В 
колонне № 17 остается пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома.

облсовпрофа, ей выдается 
денежная премия.

ПО СЕВЕРНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

Коллектив автоколонны
№ 5 (начальник автоколон
ны А. И. Дрюпин, председа
тель цехового комитета 
профсоюза Ю. В. Рыболов) 
из грузового автотранспорт
ного предприятия № 2, ра
ботающий в совхозах имени 
Калинина, «Сибирь» и от-

кормсовхозе Бакчарского 
района. В автоколонне № 5 
остается переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа, 
ей выдается денежная пре
мия.

Среди бригад водителей 
победителями стали:

ПО ЮЖНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

Коллектив бригады води
телей автоколонны № 1233 
(бригадир К. Н. Конжеголов, 
прсфгрупорг Г. Е. Никифо
ров), работающий в колхозе 
«Россия» Зырянского района. 
В бригаде оставлено перехо
дящее Красное знамя обко
ма КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа, ей выдана де
нежная премия.

ПО СЕВЕРНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

Коллектив бригады води
телей автоколонны Хг 1976 
(бригадир Ф. А. Шапов, 
профгрупорг Н. Ф. Кузьмин), 
работающий в совхозе «Гал- 
кинский» Бакчарского рай
она. Бригаде присуждается 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, отозванное 
из бригады Г. В. Бедина, вы
дается денежная премия.

Среди водителей победи
телями стали:

ПО ЮЖНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

В. П. Кузнецов, Г. Е. Ники
форов, В. Е. Петроченко, 
К. Н. Конжеголов — водите
ли автоколонны Х« 1235, ра
ботающие в колхозе «Рос
сия» Зырянского района.
ПО СЕВЕРНОЙ ГРУППЕ 

РАЙОНОВ
Н. и. Казанцев, Н. В. Ша- 

рабуров — водители Ок
тябрьского специализиро
ванного отделения Сельхоз
техники Бакчарского райо

на, работающие в совхозе 
«Заветы Ильича». Победите
ли награждаются переходя
щими вымпелами и денеж
ными премиями.

В постановлении отмечена 
хорошая работа колонны 
Х» 12 из автоколонны X» 1974, 
бригад водителей М. В. Гон- 
тарского из Богашевского 
специализированного отделе
ния Сельхозтехники, П. Г. 
Ро.манова с предприятия 
Транссельхозтехника, М. Ф. 
Школко из управления Хим
строй, Ф. Е. Грудина из авто
колонны X» 1974, а также во
дителей — Н. В. Чаплий, 
А. И. Щедрина из автотранс
портного предприятия X̂  2, 
М. В. Бучко из автоколонны 
X» 1976, А. П. Петрова, М. В. 
Гонтарского из Богашевско
го специализированного от
деления Сельхозтехники, 
П. Г. Романова с предприя
тия Транссельхозтехника, 
М. Ф. Школко из управле
ния Химстрой.

ГАЗОПРОВОД; ВОТ и ПРИШЛИ и РАСПУТЬЮ...
До конца навигации на 

Оби остается по самым оп
тимистическим прогнозам 
не более месяца. И это 
очень тревожит строителей 
газопровода Нижневар
товск — Томск — Кузбасс: 
для них сейчас дороги каж
дая неделя, каждый по
гожий день. Ледокольного 
флота ведь на Оби нет...

Трасса естественно распа
дается на два крыла — се
верное и южное. Разделение 
это основано на ландшафт
ных особенностях: вверх по 
карте от Парабели — зона 
тайги, край болот и «морей»; 
вниз — сосновые и смешан
ные леса умеренного пояса. 
Поэтому на юге основные 
работы велись летом, на се
вере — возможны только 
зимой. Диспропорция в го
товности двух этих больших 
отрезков велика. Па севере 
уложено и засыпано к на
чалу сентября 40 километ
ров трубы, на юге — 140. 
Но контраст планировался 
заранее; другое дело, что 
удельный вес готовности 
южного плеча должен быть 
(и мог быть!) ^льше. Здесь 
работает уже тот самый 
«субъективный фактор», 
который хочется расшифро
вать более жесткими оп
ределениями: неорганизо
ванность, неумение понять 
важность задачи.

Ангарский т1>ест Восток-
сибтрубопроводстрой создан 
недавно и еще не успел за

рекомендовать себя в боль
шом и серьезном деле. 
Участие в строительстве 
газопровода Нижневартовск 
— Томск — Кузбасс — чуть 
ли не основная стройка для 
этого коллектива. От этой 
трассы зависит не только 
экономическое положение 
организации, но и нечто 
большее: здесь трест дол
жен доказать свое право на 
самостоятельное существо
вание. Однако итоги пер
вых месяцев работы ангар- 
цев на газопроводе застав
ляли делать чуть ли не про
тивоположный вывод. Толь
ко в августе коллектив за
работал на полную мощ
ность. Если такой подход к 
делу характеризует молодой 
коллектив, то что говорить 
об организациях, устояв
шихся и крепких, уверен
ных в себе и своих силах?

Здесь властвует магия ве
ликих строек; трассы Ниж
невартовск — Куйбышев, 
Оренбург — Домбаровка ко
тируются у руководства 
Главвостокт р у б о п р о в о д -  
строя и подведомственных 
ему организаций как объек
ты первоочередные, а Ниж
невартовск — Томск — Куз
басс — как нечто второ
степенное. Никаких основа
ний для такой «разбивки по 
рангам» нет. Для страны 
наш газопровод важен не 
MiEHee других — об этом го
ворят многомиллионные ка
питаловложения в строи
тельство Томского химком

бината, в реконструкцию 
кемеровских предприятий, 
для которых газ тюменских 
и томских месторождений 
станет главным сырьем. По
зицию, занятую генподряд
чиками по отношению к 
томской газовой магистра
ли, можно объяснить толь
ко инерцией. Об этом за
явил на недавнем совеща
нии штаба стройки замести
тель министра строитель
ства предприятий нефтяной 
и газовой промышленности 
СССР Г. Н. Судобин.

Отсюда — незнание осо
бенностей магистрали, ее са
мых насущных нужд. Уп
равляющий трестом Восток- 
проводмеханизация Л. М. 
Куликов с легкостью обе
щает доставить технику в 
район Стрежевого по зим
нику, тогда как сквозной 
проезд здесь будет возмо
жен только к февралю. На
сколько укомплектованы 
подразделения треста на 
сегодня, говорят факты. 
СУ-8 имеет на трассе 12 
одноковшовых экскаваторов 
из 35 необходимых, 5 ротор
ных из восьми, 6 тяжелых 
бульдозеров из тринадцати, 
6 машин С-100 из тридцати 
запланированных. Нет тре
левочных тракторов, вахто
вых машин, топливозаправ
щиков. СУ-8 на фоне других 
управлений смотрится еще 
более или менее выигрьпп- 
но. СУ-2 не поставило к ме
сту работ ни одной техни
ческой единицы. А в СУ-3

этого же треста техника, по 
признанию начальника уп
равления В. И. Щепалова, 
доведена до крайнего со
стояния,

А ведь речь идет об орга
низации, ответствешюй за 
проведение земляных работ 
на отрезке протяженностью 
в три четверти магистрали! 
Сейчас руководство Восток- 
проводмеханнзации прини
мает спешные меры к пере
броске на трассу людей и 
механизмов, но время упу
щено. До трехсот железно
дорожных вагонов предсто
ит отправить в Томск, пере
грузить здесь на баржи... И 
может случиться, что под
разделения треста не будут 
укомплектованы всем не
обходимым. Так заранее 
создаются предпосылки для 
срыва графиков строитель
ства.

Болезненно сказывается 
на деятельности организма 
громадной стройки несогла
сованность отдельных уп
равлений и трестов. 6  сете
вом планировании пока нет 
и речи. На отдельных участ
ках дростаивает изолиро
вочная и укладочная техни
ка: нет землеройных ма
шин. Координировать дейст
вия разных подразделений 
призван штаб стройки, но 
что может сделать штаб в 
составе одного человека? 
Заместитель начальника 
Главвостоктрубо л р о в о д -  
строя И. Д. Хохлов, воз
главляющий штаб, при всем

желании не в состоянии 
проникнуть во все сложно
сти и тонкости строитель
ства. Тресты же продолжа
ют нарушать распоряжение 
Миннефтегазстроя о выде
лении ответственных пред
ставителей в Томск. Вот 
развернутся работы — тог
да, мол, и выделим. Неуже
ли это развертывание пред
полагается как нечто сти
хийное и само собой разу
меющееся? Кто-то ведь дол
жен и руководить этим...

Трест Омскнефтепровод- 
строй, как известно, прак
тически завершил работу на 
южном плече, в целом уло
жившись в график. Сейчас 
на юге у омичей осталось 
произвести рекультивацию 
земель и ряд других опера
ций, не связанных с боль
шими трудозатратами.
Нельзя не приветствовать 
и оперативность, с которой 
две колонны треста были 
переброшены на север. 
(Омичи базируются в посел
ках Раздольное и «20 лет 
Октября»). Люди, жилье, 
трубы (почти ,, полностью), 
техника, пригрузы, горючее 
на месте. Но... работы не на
чаты. «Приступим с 1 октяб
ря», — обещает управляю
щий трестом И. С. Алгазин. 
Позиция неясная — ведь не 
с 1 октября, а с 10 сентября 
можно было приступить к 
расчистке трассы, устройст
ву лежневок.

У других трестов дела 
идут и того хуже. Уралнеф-

тегазстроевцы, сделавшие 
ставку на зимние работы 
с самого начала (и потому 
за все лето не освоившие на 
газопроводе ни рубля), еще 
очень далеки от полной го
товности к зиме. И у них , 
недостает землеройной тех
ники, затянулось обустрой
ство двух (из трех) баз. 
СУ-2 этого треста обеспече
но горючим в достаточном 
количестве, тогда как СУ-6 
только начало завоз.

С горючим на трассе по
ложение вообще плохое. 
Снабжение зимним дизтоп
ливом ограничивается в са
мом начале: фонды мини
стерства лимитированы до 
крайности. То, что имеется, 
необходимо забрасывать в 
самое ближайшее время, но 
не готовы емкости. Десять 
четырехсоткубовых резерву
аров должен смонтировать в 
кратчайшие сроки трест 
Нефтепроводмонтаж. Но тя
нули до последнего.

Организации области, так 
или иначе связанные с ма
гистралью, оказывают ее 
строителям всемерное со
действие. Понимание — 
полное, жаловаться газови
кам не на что. К сожале
нию, о взаимности пока 
можно говорить только с 
большими натяжками. Вот, 
скажем, речники, безуко
ризненно обеспечивающие 
завоз грузов на трассу. 
(«Зеленую улицу — грузам 
для газопровода!» — это для 
тружеников Томского реч

ного порта и девиз, и руко
водство к действию). Обес- 
печивать-то они обеспечива
ют, но и очень обижаются 
на строителей за неоправ
данные задержки флота, за 
несвоевременную оплату 
счетов, за неувязки между 
отправителями и получате
лями. Газовики так и не 
смогли организовать кругло
суточную разгрузку барж, 
не оформили до сих пор за
явки на грузоперевозки 
конца этого и начала сле
дующего года. И это при 
громадной их заинтересо
ванности в речном флоте! 
Особенно велика эта заин
тересованность сейчас, ког
да до конца навигации—ме
сяц.

Первый этап прокладки 
газопровода подходит к кон
цу, и уже можно подводить 
кое-какие итоги. Баланс 
не радует: на южном плече 
отставание велико. И хотя 
пик производительности, 
достигнутый в августе, еще 
не пошел на спад, все дви
жется к этому. Миннефте- 
газстрой принял единствен
но правильное в сложив
шейся .ситуации решение — 
свернув работа! на юге, пе
ребросить все силы на се
вер, чтобы за зиму обеспе
чить полную готовность ос
новного отрезка трассы. 
Главная задача генподряд
чиков сейчас — завершить 
переброску за месяц.

Этого требует дело.
В. ЛОЙША.

Т ол ьк о  от личного 
качест ва
выпускает продукцию коп* 
лектив комсомольско-моло
дежной бригады Галины Мо- 
гилевчиковой из цеха № 5 
Томского манометрового за
вода.

В начале августа эта брига
да брала социалистическое 
обязательство изготовить 15 
тысяч приборов сверх плана. 
Это обязательство успешно 
выполнено; коллектугв изгото
вил сверх плана 18,5 тысячи 
манометров. Это еще одна 
победа коллектива, ударным 
трудом встречающего День 
машиностроителя.

В. ВАККЕР.

Д о г о в о р  
на соревнование
заключили между собой кол
лективы цехов №№ 4 и 1 объ
единения Сибкабель.

Пока успех солутствует боль
ше цеху № 4, который еще ш 
августе начал работать в счет 
сентября. В числе лучших лю
дей этого коллектива —  бри
гада каландровщиков, ко
торую возглавляет И. П. Его
ров. Она выполняет задания 
на 115— 120 процентов. Здесь 
четко организован труд, рабо
чие места и необходимые ма
териалы подготавливаются за
ранее. Кроме того, здесь так 
сумели отладить каландр, что 
продукция выходит только вы
сокого качества, заметно 
уменьшились отходы.

Важно отметить, что от ра
боты четвертого цеха во мно
гом зависит успех основных 
цехов — отсюда идет резина, 
нужная для оболочек кабелей, 
проводов, для изготовления 
различных деталей.

Е. МАТВЕЕВА.

2 5  т ы с я ч  
кубом ет ров л е с а '
сверх плана отгрузила в авгу
сте наша бригада, выполнив 
задание на 139 процентов. Бла
годаря высокопроизводитель
ному труду мы добились на
шей главной цели — уже вы
полнили годовой план ко Дню 
работника леса.

Недавно на погрузке вве
дена передовая технология с 
использованием новых строп. 
Передовой опыт плюс друж
ная и сноровистая работа по
зволяют бригаде трудиться с 
опережением графика.

П. МИГУНОВ, 
бригадир укрупненной по
грузочной бригады Том

ского ЛПК.

Д в а  п л а н а
освоил на строительстве газо
провода Нижневартовск — 
Томск — Кузбасс коллектив 
спецнализированного управле
ния подводно-технических ра
бот № 8.

Управление, ведущее мон
таж переходов через водные 
преграды, выполнило объем 
работ более чем на миллион 
рублей—в полтора раза боль
ше, чем занятые на этой же 
стройке СУПТР-3 и СУПТР-10, 
вместе взятые.

П. РОГОВ.
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инициативу

Из многих примеров ини
циативного, творческого 
подхода парторганизаций 
области к решению акту
альных экономических и 
социальных проблем после 
X5CV съезда КПСС хоГелось 
бь’ выделить два. Они, на 
наш взгляд, имеют прямое 
отношение к ленинскому 
стилю работы, разговор о 
котором ведется На страни
цах «Правды».

В северных районах Том
ской области, где открыты 
нейзть и газ, где имеются 
значительные запасы леса, 
активно развиваются произ
водительные силы. РаСтет 
население. Естественно, это 
вызвало потребность в рас
ширении сельскохозяйст
венного производства, в ча
стности, животноводства, 
чтобы обеспечивать трудя
щихся продуктами питания. 
Для этого, как известно, 
нужны корма. В пойме Оби 
совхозы заготавливают се
но, сенаж, силос. Однако 

концентрированных 
кормов не обойтись. Но их 
хозяйства не имеют — здесь 
миматические условия не
подходящи для производст
ва зерна. Совхозы получают 
его от государства.

В текущем году партийная 
ор1Гаййзация одного из на
ших северных районов — 
Колпашевского — решила: 
резко увеличить производ
ство витаминной травяной 
муки и сдать ее в государ
ственные закрома в обмен 
на комбикорма. Это хоро- 
цгее начинание, действи
тельно государственный 
подход к делу. С одной сто
роны, район дает в общест
венный фонд весьма цен
ный для животноводства 
травяной Концентрат, а с 
другой — получает возмож
ность обеспечить хозяйства 
зерновыми концентратами. 
Работа идет так, что уже 
сейНас видно: с принятым
обйзательством район спра
вится. многое делает для 
этого горком партии.

Другой пример. Область 
успешно справилась с пла
ном промышленного произ
водства первого полугодия. 
Это мы также во Многом 
связываем с родившейся в 
коллективах инициативой— 
выпускать в первом кварта
ле продукции не менее 26— 
28 процентов от годового 
плана. Вывод о том, что пер
вый квартал надо сделать 
особенно ударным, явился 
результатом анализа обес
печенности предприятий 
трмдовыми ресурсами в те
чение года (летом и осенью 
— отпуска, поступление ра
ботающей Молодежи на уче
бу и г. д.) и учета сезонного 
характера рабоТы ряда 
предприятий и отраслей. 
Борьба за «26—28» в первом 
квартале в значительной 
степени ■ определила успеш
ную работу промышленно
сти.

Словом, инициатива, по
чин, побуждение к новому 
делу, способность к актив- 
ны.м действиям — реальная 
сила мобилизующий фак- 
т о в осуществлении стоя
щих задач. И партийные 
организации стремятся 
воспитывать кадры в духе 
живой инициативы и ответ
ственности научного подхо
да к текущим делам и пер
спективам развития.

В соответствии с указа
ниями XXV съезда КПСС 
обком партии, наши горко- 
МБ1 и райкомы направляют 
усилия партийных органи
заций. хозяйственных руко
водителей. трудящихся на 
комплексное решение стоя
щих задач. Такой стиль все 
больше утверждается в са
мих партийных комитетах. 
Типичным в этом отноше
ний является Кировский 
райком. Ему присущи вдум
чивое. всестороннее изуче
ние и рассмотрение вопро
сов, умение определить глав
ные направления, увязать 
их с общепартийными зада
чами, Он старается исполь
зовать всю силу первичных 
партийных организаций, 
.лучший опыт трудовых кол
лективов. Здесь, как прави
ло, решение любой произ
водственной задачи после 
коллективного обсуЖдВния 
начинается с политической 
работы с людьми. Для конт
роля и оказания помощи 
парторганизациям в наибо
лее важных и сложных де
лах создаются специальные 
группы. Когда требуется ре
шение проблемы с участием 
нескольких организаций, 
партийный комитет помога
ет вырабатывать единый 
плаН действий. Наст(зой в 
работе задает первый секре
тарь райкома М. Г. Никола
ев.

Вместе с тем мы видим, 
что некоторым партийным 
комитетам еще недостает 
широкого, комплексного 
подхода к вопросам, а так
же умения вычленить важ
ные, перспективные пробле
мы, найти наиболее эффек
тивные пути, наилучшиМ 
образом довести начатое де
ло до конДа. В этом направ

лении еще много предстоит 
поработать. Мы побуждаем 
руководящие кадры обоб^ 
Гцать, анализировать факты 
и явления, воспитываем по
требность в экономической 
цифре, в свежей информа
ции. Только тот руководи
тель в состоянии видеть и 
^гчИтывать перспективы, во
время находить слабые зве
нья в хозяйстве, Переклю- 
Нать свои усилия й усилия 
коллектива На «узкие» Ме
ста, который всесторонне 
еледит за меняющейся об
становкой. Стало предъяв
ляться больше требователь
ности к качеству статисти
ческих материалов, чтобы 
информация была досто
верной, четкой.

К этим вопросам мы при
влекли внимание на одном 
из пленумов обкома КПСС, 
затем они обсуждались на 
партийных собраниях в уп
равленческих аппаратах. В 
результате во многоМ уда
лось улучшить работу с 
информацией, поступающей 
руководителям предприя
тий и организаций. Партий
ные, советские, хозяйствен
ные работники системати
чески выступают с. экономи
ческими обзорами работы 
отраслей и отдельных пред
приятий в областных, рай
онных газетах, по телеви
дению и радио, в трудовых 
коллективах.

Руководящим работникам 
МнЭго дает их постоянное 
общение с людьми, работа с 
письмами трудящихся. Мы 
добиваемся, чтобы руково
дители, прежде всего хозяй
ственники, как этого требу
ет Центральный Комитет 
КПСС, систематически ана
лизировали устные и пи
сьменные заявления граж
дан, делали из них выводы 
для практической работы, 
И здесь от руководите
ля требуется то же самоед 
умение обобщать и на этой 
основе предпринимать ак
тивные, хорошо обдуман
ные действия. Практика по
казывает, что такой подход 
к Делу приносит куда боль
ше пользы, чем реакция 
лишь на отдельный факт. 
Хотя, разумеется, и частные 
вопросы нельзя оставлять 
без внимания.

Замечено: почин проявля
ют те, кто знает и видит 
перспективы своей отрасли, 
своего района, предприятия, 
хозяйства, кому Известны 
лучшие об{)азцы П£юдук- 
Ции, лучшие, современные 
формы организации труда, 
то есть, к чему надо стре
миться. Как достигается та
кая осведомленность? Ко
нечно, разными путя'ми. Мы 
подняли роль семинаров, 
тщательнее готовим их, 
больше побуждаем работни
ков к самообразованию, изу
чению новейших достиже
ний науки. Поддерживаем и 
стремление побывать в пе
редовых коллективах за 
пределами области. Это то
же действенный спо
соб обновления знаний, со
поставления опыта, хозяй
ственной и культурной ори
ентации кадров. Важно 
только, чтобы все лучшее 
из увиденного внедрялось в 
производство.

Здесь партийному комите
ту важно быть последова
тельным, проявлять настой
чивость, твердость. Харак
терен такой пример. Ис
пользуя передовой опыт 
лесозаготовительных рай
онов страны, лучших 
коллективов области, наМ 
удалось творч;^ски раз
вить и широко внедрить 
интенсивные формы орга
низации труда в леспромхо
зах — укрупненные брига
ды, заготовку леса вахта
ми, начать транспортиров
ку древесины в хлыстах и 
разделку ее в крупных 
центрах. Опыт обкома КПСС 
По мобилизации коллекти
вов предприятий на повы
шение эффективности лесо
заготовительного произвол-' 
ства был одобрен Централь
ным Комитетом КПСС.

Однако некоторым това
рищам . показалось, что 
дело уже сделано, и все 
пойдет Tenejjb само по себе. 
Кое-где даже стали вновь 
переходить на малые брига
ды. Райкомы партии осуди
ли этот рецидив консерва
тизма, вместе с парткомами, 
руководителями и специа
листами предприятий прове
ли немалую работу. Теперь 
на лесосеках трудятся толь
ко круйные бригады.

А недавно обком КПСС 
рассматривал факты непра
вильного отношения дирек
тора АсланО-вСкого леспром
хоза М. Ф. ВаЛигуры к по
чину лесозаготовительной 
бригады Героя Социалисти
ческого Труда В. П. Яны- 
Шёвского, которая решила 
перейти на хозрасчётный 
подряд, взяла высокое 
обязательство. Бюро об
кома Поправило руководи- 
■Геля леспромхоза, энергич
но поддержало рабочую 
инициативу. В подобных 
слутчаях мы напоминаем то
варищам, что опыт новато
ров, если Он себя оправдал.

это уЖе не частное дело то
го или иного руководителя, 
а общественное достояние. 
Ленинскому стИлю, которым 
должен овладеть Каждый 
руководящий работник, 
каждый коммунист, прису
щи активная восприимчи
вость К новому, прогрессив
ному, готовность и умение 
пустить Это новое в дело. 
Так сказать. Материализо
вать передовой опыт. При 
этом партийные комитеты 
стараются заметить, одоб
рить инициативную работу 
предприятий, ведомств, их 
руководителей, понимая, что 
ничто так не побуждает ра
ботать больше и лучше, как 
доброе слово, активная под
держка.

Мы не раз убеждались в 
том, что наибольшее разви
тие получают те начинания, 
которые базируются на со
единении науки с произ
водством. Совместная рабо
та политехнического инсти
тута с заводами города, к 
примеру, позволила развер
нуть широкое внедрение в 
производство станков с про
граммным управлением. 
Усилиями предприятий и 
Институтов электромехани
ки, автоматизированных си
стем разработаны и изго
товлены первые образцы 
цветного видеомагнитофо- 
Йа7 Можно было бы продолТГ 
жить перечисление приме
ров того, что. дает инициа
тива, когда она опирается 
на науку. Хочу подчерк
нуть: все это проходило в 
порядке развития инициа
тивы, при широкой коопе
рации сил, поддержке пар
тийных Комитетов.

Деловитость кадров, рож
дающиеся почины, как 
правило, сочетаются с госу
дарственными интересами. 
Они ничего не имеют обще
го с делячеством, которое 
дает о себе знать там, где 
берет верх местничество.

Например, инициативу 
колПашевцев, направлен
ную на расширение произ
водства травяной муки для 
обмена у государства на 
концентрированные корма, 
— а дело это, разумеется, не 
простое, — вначале поддер
жали не во всех северных 
хозяйствах области. Объяс
нить это можно одним: еще 
есть работники, ■ которые 
предпочитают лишь зани
маться «добыванием» кон-  ̂
центрированных кормов. 
Таких приходится поправ
лять.

То же самое можно ска
зать и о выпуске товаров 
народного потребления. У 
нас есть предприятия, кото
рые сокращают выпуск 
нужных людям в повсед
невной жизни предметов. 
Руководители их все усилия 
направляют на то, чтобы 
«обосновать» перед мини
стерством, партийными ор
ганами свою негодную по
зицию. Партийные комите
ты и органйзац!^! всё реши
тельнее выступают против 
ведомственных сообра:^»' 
ний.

Повышение ответственно
сти наших кадров за произ
водство добротных Товаров 
народного потребления яв
ляется одним из аспектов 
болёе широкой задачи, ко
торую решают партийные 
организации области. ОНи 
стремятся к тоМу, чтобы хо
зяйственные органы, руко
водящие работники прояв
ляли инициативу, заинтере
сованный подход не только 
в производственной сфере, 
но и в вопросах улучшения 
условий жизни людей. Для 
нашей области это особо 
важная социальная задача.

Ленинский стИль—понятие 
глубокое и широкое. Наи
более полное определение 
его важнейших черт дано в 
докладе Генерального сек
ретаря Ц к КПСС Ji. И. Бре
жнева на XXV съезде КПСС. 
Новые задачи, поставленные 
съездом, требуют и дальше 
на научной основе совер
шенствовать формы и мето
ды Деятельности партий
ных организаций. Исходя 
из этого, вопрос о задачах 
партийных организаций об
ласти по дальнейшему ут
верждению ленинского сти
ля в работе в свете требова
ний XXV съезда КПСС! об
ком обсудил в июле на сво
ем пленуме. Разговор был 
откровенным, содержатель
ным, высказано немало ин
тересных мыслей. Конкрет
ных предложений. Все они 
сводились к тому, что MBi 
изо дня в день долЖны ов-̂  
лаДевать историческим
опытом партИи, современ
ными методами руководст
ва, перестраивать свое 
мьгшление, свои действия в 
духе требований партийно
го съезда. Практические 
шаги в этом направлений 
вызывают рост активности 
И творческой Инициати
вы масс в осуществлений 
планов десятой пятилетки.

Е. ЛИГАЧЕВ.
первый секретарь Том

ского обкома КПСС.
(«Правда» от 12 сентяб

ря с. г.)

— Наш завод готовится к 
зиме согласно плану, ут
вержденному еще в апреле, 
— сообщил главный инже
нер ТЭМЗа Г. В. Акулов. — 
Лзгчше обстоят дела в куз
нечно-термическом цехе, 
начальник которого Алек
сей Ефимович Борщевский 
очень ответственно подошел 
к этому вопросу... Здесь за
стеклили все окна, промы
ли, проконопатили. При
чем использовали для ре
монта рам стекло, которое 
кое-кто хотел выбросить 
как битое... Можете сами 
пройти в этот цех и убе
диться, что там порядок.

Действительно, кузнечно
термический цех раньше и 
лучше других подготовился 
к зиме. Однако этот цех — 
далеко еще не весь завод. 
Да, еще в а-цреле был со
ставлен план мероприятий. 
Вот он — на семи страни
цах. По каждому цеху рас
писано, что и когда надо 
сделать.

— Завод подготовлен к 
зиме примерно на 85 про
центов, — говорит главный 
механик Б. В. Малишев- 
ский. Мы с Ним проверили 
те пункты, которые должны 
быть выполнены до 1 сен
тября. Если говорить кон
кретно о каждом цехе, то 
картина выр'Иоовывается 
такая.

Цех № 1. Из 8 пунктов 
вьшолнено 5. Не сделана 
промывка окон, не утепле
ны рамы.
пжвжажв;!

Цех № 2. Из 2 пунктов 
В Б Ш о л н е н  1.

Цех № 3. Выполнены все 
подготовительные работы 
в новом корпусе, а вот ста
рый корпус еще нуждается 
в утеплении.

В цехах №№ 4 и 5 Ноло-
жение примерно одинаковое 
— не приведены в порядок 
окна. Инструментальный

щения, но и детские учреж
дения. Там работы было 
много, и она велась почти 
все лето: побелка, покраска. 
Итоги пока такие: полно
стью готовы к зиме комби
нат № 27 и детсад № 61. А 
вот в детских яслях № 11 не 
подготовлены к зиме поме
щения для двух групп — не 
налажено, как следует, ото
пление, остались еще и

раль перегружена, так как 
находится здесь ниже, чем 
на других предприятиях го- 
{юда. И тепловую систему 
ТЭМЗа в шутку называют 
грязеотстойником. К сожа
лению, это недалеко от ис
тины.

— Поэтому мы вьшужде- 
ны промывать каждую сек
цию, батарею, — говорит 
Леонид Михайлович. — К

П р о в е р я е м  п о д г о т о в к у з и м е

ОТСРОЧКИ ИЕ ВУДЕТ
цех — не отремонтирована 
Крыша над тамбуром. В ли  ̂
тейНом цехе — то Же самое: 
необходимы ремонт крьппи 
над раздевалкой, чистка и 
утепление оконных рам.

Не луНше состояние и 
подсобных помещений. Еще 
по существу не приступили 
к подготовке алектрокарйой, 
й складе готовой продукции, 
кроме ремонта отопитель
ной системы, тоже ничего 
не сделано.

Коллектив завода обязан 
подготовить к зиме не толь
ко производственные поме-

■ ,
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строительные работы. По 
словам Б. В. Малишевско- 
го, это случилось потому, 
что опрессовку отопитель
ной системы делали после 
основного ремонта. Что-то 
там лопнуло, все залило во
дой — надо было ремонт на
чинать сначала.

— Самое сложное в подго
товке к зиме для ТЭМЗа— 
зто приведение в порядок 
отопительной системы, — 
утверждает главный энер
гетик завода Л. М. Пупы- 
шев. И с этим нельзя не со
гласиться. Тепловая магист-

Комсомолец Василий Аш- 
ROB, помощи^ машиниста 
экскаватора из СУ-10 ЮЖ- 
газпромстроя, немного 1яе 
дождался пуска нефтепро
вода Александровское — 
Томск — Анжеро-Судженск
— был призван в армию. А 
вернувшись в мае этого го
да, вновь пришел на трассу
— теперь уже газопровода. 

— Есть примета такая:
началась жизнь с дороги, — 
значит, далеко пойдешь, — 
смеется Василий. — А моя 
трудовая жизнь началась с 
больших трасс...

Фото Н. Потапова.

Н. А. Березина — фельд
шер участковой больницы в 
поселке Катайга Верхнекет- 
ского района. Нина Ана
тольевна ведет терапевти
ческий прием в амбулато
рии. И много времени уде- 
Яяет общественной работе. 
Она депутат сельсовС'^а. 
Участок ее работы — куль
тура, торговля, бытовое об
служивание.

Н, А. Березина вместе с 
другими депутатами прове
ряет санитарное состояние, 
ассортимент товаров в мага
зинах, благоустройство.

Благодаря работе депута
тов благоустраиваются ули
цы поселка. В магазинах 
появляется больше необхо
димых товаров.

Фото в. Казанцева.

тому же надо подготовить 
калориферную систему, 
утеплить ветви... А в связи 
с реконструкцией завода 
увеличивается теплопотреб- 
ление.

Но как ни сетуй на труд
ности, а преодолевать их 
надо. Недавно партийное 
бюро завода, обсудив вопро
сы подготовки к зиме, вы
нуждено было признать, 
что они решаются неудов
летворительно, работы ве
дутся с отступлением от 
графика. Но мало признать 
такое положение — надо

мобилизовать на устранение 
недостатков вСе силы кол
лектива, который еще нер
вируют разные ЧП... Зима 
строго взыщет за недоделки.

Не все предзимние рабо- 
тй1 зависят от завода. На 
улице Советской строители 
СУ-1 делают перемычку, с 
вводом которой теплоснаб
жение ТЭМЗа и других за
водов значительно улуч
шится. Это к тому же по
зволит утеплить новый кор
пус предприятия. Правда, 
завод тоже несет определен
ную ответственность за эту 
перемычку — он выделяет 
деньги, материалы, отвечал 
за проект. Строители слиш
ком медлят. И хотя вопрос 
уже не раз обсуждался в 
разных городских инстан
циях, но тревога за свое
временный ввод этой пере
мычки в строй по-прежне
му остается.

Да, коллектив ТЭМЗа 
сейчас переживает напря
женный период: справляет
ся с государственными за
даниями, ведет реконструк
цию предприятия, помога
ет труженикам села. Но за 
всеми этими делами никак 
нельзя просмотреть одно из 
самых главных — подготов
ку к зиме, так как от этого, 
в прямой зависимости и за
вершение первого года де
сятой пятилетки, и успех 
следующего года.

А. АЛЕКСЕЕВ.
Томский электромеханиче
ский завод.
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Эффективней использовать энергетические ресурсы
в  речи на совещании пар

тийно-хозяйственного акти
ва Казахстана Л. И. Бреж
нев не только проанализи
ровал успехи и недостатки 
в работе трудящихся этой 
республики, но и подвел 
итоги работы промышлен
ности страны за семь меся
цев первого года десятой 
пятилетки. Он еще раз под- 
чёркнул важность повыше
ния качества и эффектив
ности в ра-боте. Это имеет 
прямое отношение к ис
пользованию топливно- 
энергетических 1>есурсов, в 
том числе и в нашей обла
сти.

Томичи знают, что за по
следние годы у нас появи
лись и окрепли предприя
тия по добьле и транспор
тировке нефти, электрифи
цирована железная дорога 
Тайга — Томск, все больше 
у населения бытовых элект
роприборов, растут мощно
сти заводов, опережающими 
темпами увеличивается по
требление электроэнергии 
сельским хозяйством. В свя
зи с ростом производства 
вопросы экономного расхо
дования топлива, тепла и 
электроэнергии, наиболее 
эффективного их использо
вания приобретают все 
большую остроту, так как 
они непосредственно влия
ют на все экономйческие 
показатели.

Неотложная задача пред
приятий и ведО'Мств — хоро
шо и своевременно подго
товиться к зиме. Колле:|тив 
ГРЭС-П сейчас заканчива
ет капитальный ремонт ос
новного оборудования. ЁМу 
предстоит немало потру
диться и так подготовить 
свое предприятие, чтобы
оно смогло работать на пол
ную электрическую мощ
ность. Не менее напряжен
ный период у коллектива 
управления теплосетей, ко
торому также необходимо 
повысить качество ремонта 
магистралей, который пока 
что отстает от утвержденно
го графика. Несут ответст
венность за подготовку тёп- 
ломагистралей к зкйё и 
промышленные предприя
тия Томска. В. Т. Кулаков в 
своём докладе справедливо 
критиковал руководителей 
«Сибэлектромотора», мано
метрового завода и гормол- 
завода, которые не выпол
няют решение облисполко

ма по строительству резерв
ного паропровода. Под угро
зой срыва и ввод головного 
участка тепломагистрали 
(от нее «запитая» жилой 
массив по улице Нахимо
ва), строительство которого 
ведет СМУ-8 управления 
Химстрой. Медленно подго
тавливаются к зиме и внут
ренние теплосети.

Четкой организованности 
требует и широкая система 
электроснабжения области.

зяйств, где произошла ава
рия, смотрят на это иногда 
сквозь пальцы, считая по
мощь работникам сетевых 
участков «не своим» делом. 
Встречаются нарушения и 
другого характера — само
вольное включение в энер
госистему новых объектов.

ПраВ'Ильно поступают ру
ководители И коллективы 
тех районов, где специаль
ными постановлениями оп
ределены меры по улучше

гии должно стать законом 
для каждого трудового кол
лектива. В Томске пример 
бехжжливости показывают 
коллективы электротехниче
ского завода, которому по 
итогам соревнования за эко
номию электроэнергии во 
втором квартале присвоено 
переходящее Красное знамя 
облисполкома и облсовпро- 
фа, а также манометрового 
завода, объединения Сиб- 
кабель. Улзгчшилось поло

; бЕСХО^ЙСТШНОБТИж м ш я
ЦК КПСС и Совет Министров СССР при

няли постановление «О неотложных мерах 
по обеспечению народного хозяйства топ
ливом, электрической и тепловой энерги
ей, экономному расходованию топливно- 
энергетических ресурсов». Как лучше вы
полнить задачи, выдвинутые в постановле
нии, й обеспечить бесперебойное энерго
снабжение потребителей области в осен
не-зимний период — эти вопросы обсуж
дались 9 сентября в Томске на областном 
совещании хозяйственных руководителей, 
партийных, советских и пр6 фсо10зных ра
ботников, представителей комитетов на
родного контроля. Доклад сделал управ

ляющий районным энергетическим управ
лением Томскэнерго В. Т. КУЛАКОВ.

В прениях выступили; главный инженер 
объединения Сибкабель Н. В. ЕРЕМЕНКО, 
заместитель начальника областного управ
ления сельского хозяйства М. Я. НАЗА
РЕНКО, директор Энергосбыта П. В. ВА
ТЕР, начальник управления магистральных 
нефтепроводов Центральной Сибири А. А. 
ПОМОРОВ, секретарь парткома завода 
«Сибэлектромотора В. Н. ДЕДЕНЕВ, ди
ректор управления тепловых сетей Б. А. 
ГУЛЯВСКИЙ, заместитель председателя 
Томского горисполкома Н. Г. ЧЕРКАШИН.

На совещании выступил секретарь обко
ма КПСС А. И. борТцИков.

Коллективами электросе
тевых предприятий только 
за 8 месяцев этого года вве
дено в эксплуатацию 400 
километров электролиний, а 
до конца года будут введе
ны еще 200 километров вы
соковольтных линий И ряд 
подстанций (в Парбиге, 
Зоркальцеве, ЧилИне, ЕЖах, 
Сайге И т. д.). Однако на
дежность электроснабжения 
районов слаба. Еще неред
ки случаи вынужденных 
отключений, причем чуть 
ли не половина Их — Из-за 
расхлябанности и хулиган
ства: наезды тракторов
на опоры, стрельба по 
изоляторам, обрывы прово
дов на лесозаготовках, на- 
бросы й(5ов6локи на элект
ролиний и т. п. Особенно 
много таких повреждений 
в Шегарско'м и КоЖбвнйКОВ- 
ском районах. А жесткой 
борьбы с этим, к сожале
нию, нет. Руководители хо-

нию энергоснабжения и ут
верждены штабы-советы по 
электрификаций районов й 
рациональному использова
нию электроэнергии.

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
требует принятия незамед
лительных мер по ликвида
ции перерасхода топливно- 
энергетических ресурсов, 
пресечения фактов расточи
тельства и бесхозяйствен
ности. Постоянное внима
ние этим вопросам уделяют 
коллективы предприятий 
Томскэйерго. Благодаря 
реконструкции и модерни
зации оборудования за го
ды девятой Пятилетки Здесь 
сэкономлено 40 тысяч тонн 
усковного топлива, а за во
семь месяцев этого года — 
2,00() тонн условного топли
ва сверх плаНа и миллион 
киловатт-часов эЯектро- 
энергйи.

Бережное, расчетливое 
расходование ЗлекЯ-роЗнер-

жение на заводе «Ойбэлек- 
трОмотор», где организовано 
социалистическое соревнова- 
ниё среди энергетиков це
хов за звание лучшего по 
прюфёссйи.

Однако немало и таких 
предгтриятий, которые допу
скают значительные пОтёрИ 
энергии из-за утечки сжа
того воздуха, плохой за
грузки о б о р у д о в а н и я  
(ГПЗ-5, ТЭМЗ), потери па
ра, горячей воды и конден
сата (сгТ'йчфабрика «Си
бирь», текстальная фабри
ка, Асйновскйй мясокомби
нат, Томский пивзавод 
и }ф.).

Нет порядка в использо
вании электроэнергии и на 
селе. В хозяйствах Шегар- 
ского, Кожевниковского, 
Молчановского и Асинов- 
ского районов, например, 
самовольно устанавлива
ют электрокоТлы, что йрй- 
водит к перегрузке электро
сетей, выводу из строя обо

рудования, отклонениям и 
нарушениям технологии на 
фермах.

Беречь энергию, топливо, 
тепло — это задача каждого 
коллектива, каждого чело
века, независимо от того, да
ет он, скажем, городу тепло 
или энергию или является 
потребителем. Разве это по
рядок, когда на томских 
улицах среди зимы бьют го
рячие фонтаны, словно гей
зеры? Ясно, что это прямая 
вина тех, кто «дает» тёпло. 
Это уже явные потери. Но 
сколько еще таких потерь, 
которые не видимы невоору
женным глазом! Поэтому 
борьба за строжайший ре
жим экономии должна ве
стись целеустремленно, на
чиная от начальников объе
динений и ведомств и кон
чая рабочими, дисггетчёра- 
ми и сторожами. Это одно 
из главных требований го
сударственной дисциплины.

Участники совещания, ру
ководствуясь ггостановлени- 
ем ЦК КПСС и Совета МИ'̂  
нистров, выработали со
ответствующие рекоменда
ций. Поставлена задача—за 
счет проведения мероприя
тий по экономному и бе
режному расходованию 
энергоресурсов обеспечить в 
1976 году дополнительную 
экономию топлива не менее 
2 процентов, электрической 
и тепловой энергии — не 
менее 3 процентов. Необхо
димо в ближайшее время 
завершить подготовку к зи
ме, а к 20 сентября пол
ностью привести в порядок 
все отопительные системы.

Эти задачи, должны бы+ь 
обсуждены во всех партий
ных организациях, в каж
дом коллективе. За их вы- 
по\лнени€м необходимо
строго следить народным 
контролерам, штабам «Ком
сомольского прожектора», 
всей общественности. На
стала пора пересмотреть ус
ловия социалистического 
соревнования — показатель 
экономного расходования 
электрической и тепловой 
энергии, топлива приравни
вается к основным Показа
телям работы коллективов 
предприятий. «Потерям, 
бесхозяйственности — за
слон!» — под этим лозунгом 
должна идти повседневная 
борьба за успешное выпол
нение планов десятой пяти
летки.

-̂г
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Д Е Н Ь

Д Е В Я Т Ы Й
На 15 сентября в овоще

хранилища города зало
жено 7.706 тонн картофе
ля. Теперь до выполнения 
задания осталось меньше 
Половины. Более пяти ты
сяч тонн картофеля уже 
Находится в хранилищах 
ГОрплодоовощеторга. 1.098 
Тонн Из 1.780 тонн имеет
ся в закромах первого 
Треста столовых, б79 тонн 
Из полутора тысяч — во 
втором тресте, 804 Из 1.040 
— в третьем Тресте.

Дождливая погода 14 
сентября задержала убор
ку картофеля на планта
циях. Остановились ком
байны в совхозе «Роди
на». К отдаленным полям 
не могли пройти ма- 
п1Инь1, и поэтому замедли
лась вывозка. Всего 260 
тонн клубней смогли за
ложить В этот день в 
горплодоовощеторге, 135 
ТОНН — в первом тресте 
столовых, 12 — во втором 
и ни одной тонны не при
бавилось в закромах тре
тьего Треста.

Шоферы, крановщики, 
коллективы многих го- 
рОдсКих Предприятий не 
прекратили работу в этот 
ненастный день. Но вот 
механизаторы совхоза 
«Молодежный» почему-то 
решили поработать толь
ко до обеда, и по Их вине 
Некоторые шоферы оказа
лись не у дёл;

В штаб поступили сиг
налы о том, что из совхо
зов в хранилища пред
приятий общественного 
питания, детских учреж
дений попадает мороже
ный картофель. Как по
ступать с такой продук
цией — возвращать ее 
или вести переборку в го
роде, — будет решено в 
ближайшее время.

Несмотря на плохую 
пбТОду, из Совхоза «Степа- 
новский» продолжали 
вывозить морковь, а на 
овощной базе горплодо- 
овоЩеторга Щла ее пере
борка. Школьникам те
перь помогали работники 
ГПЗ-5. БсегО заложено 
около Половины плановой 
моркови. В последующие 
дни на заготовку морко
ви выйдут другие город
ские коллективы.

С огорода— на приемный пункт
Когда работники КуяНоВ- 

ского торгового предприя
тия получили задание по 
закупке картофеля у насе
ления, они решили выпол
нить его в основном в пер
вую половину сентября. 
Побывали в каждом доме 
сдатчиков.

И вот суббота. С утра до 
позднего Вечера поступали 
мешки Картофеля на заго
товительный пункт села 
Крутоложного. Накануне 
около Тысячи Мешков раз
дала жителям Анастасия 
Никитична ЛелЛ и уже 
двадцать тонн картофеля 
отгрузила на приемный 
пункт. В прошлом году она 
также быЛа в Числе луч
ших заготовителей. А. Н. 
ЛеЛл Выполнила свое зада
ние на одну треть.

Более чём по две тонны 
картофеля сдали государ
ству жители этого села 
Г. П. ЧереМнова, А. А. Мо
лодцов, В. А. Шубин. 100 
мешКов запросил В. М. Ан
дрюхин и теперь возВраЩа- 
ет их наполненными.

Полина Акимовна Кузне
цова из села Колмаки Так
же убедила своих односель
чан не затягивать с копкой 
картофеля и в пять—шесть 
дней сдать излишки уро
жая.

В КуяноВе организует 
прием Картофеля Анна Ва
сильевна Стрельникова. 
Она старается, чТобь! ут
ром, еще до ухода на ра
боту, люди сдавали ей кар
тофель.

В прошедший выходной 
первым доставил на загото
вительный пункт 1.000 ки
лограммов картофеля М. А. 
Сакманюк. Чуть позже при
вез свой картофель В. Й. 
Малоросьев — более четы
рех тонн. 60 мешков с кар
тофелем предложил Н. К. 
Сподан. Всего Анна Василь
евна приняла за воскресе
нье 16 тонн картофеля. •

50 тонн картофеля загото
вила в первую неделю 
М. И. Петрашова. В селе Но- 
вомарииНка хорошо ведет 
закупку В. И. ЗезюЛя.

Впервые пришлось зани
маться заготовкой молодо
му продавцу Зинаиде Спо- 
дИНовОй. В этом году она 
закончила Кооперативное 
училище и была направле
на в наше объединение на 
работу. Девушка бысТро 
нашла общий язык с жите
лями и "за два дня приняла 
10 тонн картофеля.

Неплохо идут дела и у 
другого молодого продавца 
— Галины Шумилиной из 
села КалиновКа. Организо
ванно ведется заготовка и в 
самом отдаленном поселке 
Верх-Туендате.

Мы стараемся организо
вать уборочный конвейер 
так, чтобы закупленный зЗ 
день картофель вечером 
уЖе был на приемном пунк
те Станции Куендат. Нын
че нашему предприятию 
предстоит заготовить 360 
тоНн картофеля. Думаем, 
что с заданием справимся.

М. ЛУЖАИЦЕВ. 
директор КуяновсКого 
торгового предприятия. 
Первомайский район.

Приглашаем объясниться^—^ ■ li. ’ д да

Н Е  Т О Р О П Я Т С Я . . .
в  Асияовском районе плаН заготовки картофеля вы

полнен всего на 28 процентов. Это один из самых плохих 
результатов по области. В чем причины Отставания? Та
кой вопрос мы задали заместителю председателя АсиаОВ- 
ского горисполкома С. Й. Воронину.
— Дело в том, чТо Массо

вая копка была проведена 
главным образом в минув
шие субботу и воскресенье. 
Поэтому теперь положение 
исправляем. Ежедневно из 
города мы отгружаем Но два 
вагона продукции.

В последнее время на за
купку картофеля от населе
ния мЫ направили значи
тельно больше транспорта, 
чем в первые дни, — 25 ма
шин вместо восьми. Часть 
картофеля асиновское райпо 
закладывает в свои храни
лища.

Продолжается копка кар
тофеля в совхозах. Еже
дневно на поля выезжали 
1.000—1.200 человек. Уже
завершена уборка в совхо
зах «Новиковский» и «Ком
сомолец». Неубранными ос
тались лишь 50 гектаров в 
совхозе имени Ленина. На 
его плантациях продолжает 
трудиться тысяча горожан. 
Из 800 тонн картофеля, оп
ределенных заданием сов

хозам, сдано Пока 295 тонн.
ЗакончиДи подбор клубней 

На своих участках коллек
тивы трактороремонтного 
завода, ГГМК-1, мебельной 
фабрики, асйновских сред
них школ №№ 1, 2, 3, 4, 5. 
Сейчас они убирают карто
фель сверх плана.

Напротив, ДОК ЛИК из 
25 гектаров осилил лишь 8. 
За ПМК-57 было закреплено 
всего два гектара, но и те до 
сих пор не убраны. На засе
дании штаба по заготовкам 
картофеля и овоЩей и на 
недавнем бюро горкома пар
тии заслушали руководите
лей этих предприятий, ко
торые теперь принимают 
меры к ликвидации отста
вания. Так что из прсфЫва 
мы выходим.

ОТ РЕДАКЦИИ: Стати
стические отчеты, которые 
ведутся областной госин- 
спекцией по закупкам сель
хозпродуктов, Говорят о 
том, что успокаиваться ра
но. При плане закупить от

населения 3,300 тонн карто
феля его получено 853 тонны. 
К тому же не очень беспо
коятся в райпо о собствея- 
нЬгх закромах. Йз 4.200 
тонн картофеля заложено 
всего 612 тонн.

В № 197 «Красного зна
мени» был опубликован 
материал рейда газеты и 
АСййовского комитета на
родного контроля, в котором 
шла речь о центральной 
площадке для отгрузки кар
тофеля за пределы района. 
Сейчас погрузочная пло
щадка оборудована, но нас
пех: нет навеса, и карто
фель приходится накры
вать брезентом. Не имеет
ся никаких подсобных ме
ханизмов для загрузки 
клубней в вагоны.

Лишь наполовину справи
лись с заготовкой картофе
ля орсы ЛПК и АсиНовского 
леспромхоза. Меньше поло
вины заложили картофеля в 
хранилища орсы Лайского 
леспромхоза и Ёатуринского 
ДОКа.

Эти факты говорят о том, 
что в районе должны строго 
спросить с тех, кто не торо
пится с заготовкой второго 
хлеба.

КТО ВПЕРЕДИ
Вот как выполняется за* 

дание по закупкам картофе
ля в соревнующихся райо
нах «на 15 сентября (в про
центах):

Томский — 46,9
Колпашевский — 41,0
Аейвовёкий — 28,0
Парабельский — 75.6
Каргасокскйй — 45,3

. Шегарский — 37,8
КожевяикоВский — 32,3
Зырянский — 49
Первомайский — 40,8
Чаияский — 75)5
ВакчарсКИй — 33,2
Молчановский — 28,1
КривоШеинскИй — 28,0

По области — 41,4

У С П Е Х  П А Р А Б Е Л Ь С К И Х  З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й
С ам ы й вы сокий  р е з у л ь та т  

пЬ за к у п к а м  к ар то ф е ля  у  на
селен и я — 92,6 процента — в 
П арабельском  районе . О том , 
к а к  зд е сь  ведется за го то в к а , 
р а с с к а з ы в а е т  зам е сти те л ь  Ди
ректо ра  ноопзверопром хоза 
Е . Е . Волков .

— В этом году лучше про
ведена подготовительная рабо
та. От совхозов мы получи
ли лишь 31 тонну картофеля, 
остальной поступил от вла
дельцев личных огородов. В

достаточно!^ количестве были 
заготовлены мешки и свое
временно розданы сдатчикам. 
Заранее узнали об урожайно
сти, и сейчас основное вни
мание обращаем на те села, 
где она наиболее высокая. Нет 
задержки из-за нехватки ма
шин. Продолжается оператив
ная отгрузка картофеля — 
около 100 тонн ежедневно.

Добросовестно, не считаясь 
со временем, ведут заготов
ку многие работники. С утра

до позднего вечера находят
ся в разъезде автбмобили 
Алексея Пбкомарёва, Анатб- 
лия Чебаеаа, Виталия Пупей- 
ко.

Заготовитель Николай Федо
рович Шушунов давно на пен
сии, но он решил помочь, и, 
надо сказать, помощь его до
вольно ощутима. Хорошо идут 
дела у заготовителей Иннокен
тия Степановича Алапаева и 
Николая Кирилловича Пере- 
дурёнко.

Наука — народному хозяйству

СФЕРА ПРИМ ЕНЕНИЯ  
Б Е З Г Р А Н И Ч Н А
По следам одного пясьма в адрес кафедры 
теоретических основ радиотехники ТИАСУРа

Из Краснодарского кон
структорского бюро радио
аппаратуры на кафедру тео
ретических основ радиотех
ники ТИАСУРа пришло 
очень приятное письмо: «На
ша совместная с вами разра
ботка транзистюрногб широ
кополосного уоилителя
УЗ-33 принята в серийное 
производство. Краснодар
ский завод радиоизмеритель- 
йых приборов освоил их вы
пуск. Первые партии усили
телей отправлены заказчи
кам».

А заказчиков на эту но- 
йиНку много. После того, как 
в журнале «Приборы и тех- 
йика эксперимента» за 1975 
Щд появилось техническое 
описание усилителя, создан
ного томичами, в адрес ка
федры посыпались заказы. 
Сейчас они составляют до- 
йольно пухлую папку. Зака
зы шлют академические, ву- 
ёовские,- отраслевые инсти
туты и лаборатории — из 
Каунаса, Ленинграда, Хаба
ровска, Харькова, Еревана и 
других городов. В одном 
тоЯько Киеве 15 адресов за
казчиков. Усилитель нужен 
во всех отраслях радиоэлек- 
трбники — там, где научный 
поиск или производство свя
заны с радиоприемными 
устройствами^ радиоизмери- 
тельной я сверхВысокоча- 
стЬтной техникой, системами 
связи. Впрочем, заказы идут 
Также из институтов и с 
предприятий, далеких от ра
диотехники. Например, с... 
Трубопрокатного завода.

Прибор создан на основе 
научно - исследовательских 
работ кафедры по двум те
мам: «Разработка широкопо
лосного усилителя на тран
зисторах» и «Исследования 
возможности построения рас* 
пределенных усилителей на 
полупроводниковых триодах

в диапазоне 100 Килогерц — 
700 Мегагерц». По официаль
ному отзыву, «применение 
малогабаритных безиндук- 
тивных конденсаторов, схем
ные усовершенствования, 
новая топологическая компо
новка печатно-полосковых 
линий позволили улучшить 
параметры усилителя, увели
чить устойчивость работы и 
дали возможность нормиро
вать импульсные характери
стики». К этому следует до
бавить, что томским разра
ботчикам удалось существен
но уменьшить габариты пе
чатных плат. Эксперимен
тальные исследования уси
лителя проводились на пятш 
идентичных макетах^ КоТе- 
рые дали хорошую повто
ряемость характеристик и 
практически не требовали 
настройки.

Модульное вьшолнение 
блока усилителя Позволяет 
встраивать его в различную 
радиотехническую аппарату
ру. В телевизионной технике 
он улучшает изображение 
На всех каналах, в радио
приемнике — усиливает про
слушивание слабых сигналов 
на всех диапазонах, в радйо- 
йзмерительном приборе, ра* 
диолокаторе повышает чув
ствительность и динамиче
ский диапазон радйоуст- 
ройств.

По отзыву завода, прибор 
имеет «хорошую повторяе
мость», то есть прост в изго
товлении, конструкция на
дежна и пользуется широ
ким спросом.

Разработчики опытного об
разца, разумеется, не имеют 
нй технической базы, ни 
времени выпускать копии 
усилителей нового типа. Но 
порой обращается заказчик 
с таким высоким титулом й 
нужен ему прибор для та
ких важных дел, что отка

зать просто невозможно. И 
тогда за дело принимается 
студенческое конструктор
ское бюро, возглавляемое 
старшим преподавателем 
кафадры Гением Ивановичем 
Левашкиным. К сожалению, 
существуют трудности, кото
рые не позволяют студенче
скому конструкторскому бю
ро договорным образом 
оформлять заказы предприя
тий с соответствующей оп
латой труда. Поэтому ребята 
трудятся по так называемо
му договору содружества. 
Есть и стимул: гордость за 
внедрение своего детища в 
народное хозяйство. Студен
ты сами делают корпус, пе
чатную плату. Транзйсторы 
и дефицитные радиодетали 
присылает Заказчик. На
стройка и доводка до полной 
готовности идет под наблю
дением старших товарищей. 
Такая работа с прЯМым вы
ходом в народное хозяйство 
повышает интерес студентов 
к научно-исследовательской 
работе в конструкторском 
бюро.

Над созданием усилителя 
УЗ-33 трудились старший 
научный сотрудник В. Я. 
Гювтер; начальник лабора
тории распределенного уси
ления А. И. Врунев, инженер 
В. А. Суторихйн. Руководи
тель — заведующий кафед
рой теоретических основ 
радиоэлектроники А. А. 
Кузьмин. Непосредственное 
участие в изготовлении 
опытного образца принимали 
студенты Эдуард Каун я 
Сергей Кузора, труд которых 
был отмечен грамотами Ми
нистерства высшего и сред* 
него специального образова
ния СССР. На кафедре оста
лись фотокопий ■ свиде
тельств, что эти ребята былй 
участниками ВДНХ.

Сумма хоздоговора йа раз* 
работку уейлителя УЗ-33 со
ставила 60 тысяч рублей, а 
экономический эффект — 2 
миллиона 195 тысяч рублей 
на каждую тысячу усилите
лей. Экономический эффект 
превосходный, но самое 
главное не в этом показате
ле. Отечественные нзука я 
практика получили Новый) 
более совершенный прйбЬ )̂, 
применение которого практи- 
чеёкй безгранично, как без
гранична сфера вторжения 
в нашу жизнь раДйоЗлек* 
тронной техники.

В. МОИСЕЕВ.

Ч и л и й с к и е  к о м м у н и с т ы  
б л а г о д а р я т  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А

в последние три дня Нер- 
венство в заготовке картофе
ля уверенно держат загото
вители Иарабельского и Ча- 
инского районов. Здёсь узке 
выполнено больше половйяы 
задания, fe этйх районах и 
самые вЫсбкйе результаты 
по закупкам Картофеля у 
населения: в Парабеля о* 
сельчан осталось получить 
всего 52 тонны картофеля, 
в ЧаинскоМ районе закупки 
от населения выполнены 
На 85 процентов.

Нисколько не улучшились 
результаты в ВерхяекетскоМ 
районе, по-прежнему Заго
товлено 10 из ЙО тоня.

медленно наращивают 
темны осенней страды в 
МолчаНОВскОМ районе, где 
за последние три дня полу
чена прибавка всего на 12 
процентов. Примерно на та* 
ком Же уровне находятся 
Кривошеинский) Асиновский 
районы.

Снижаются результаты 
ежедневных Заготовок в Но- 
жевНиковОкоМ районе. Н а
пример, за 12 сентября здесь 
на заготовительные пункты 
постзшило 415 тонн, 13 сен
тября — уж е 334 тонны, а 14 
сентября — 247 тонн.

С ПОМОЩЬЮ 
ДЕПУТАТОВ

Исполкомы Подгорненско- 
го, ГришкинскоГо, Йоломино- 
гривского сельских Советов 
оказывают активную помощь 
заготовителям И продавцам 
местных магазинов. Поэтому 
здесь закуплено картофеля 
больше, чем в других Посел
ках.

С первых дней хорошо 
идет заготовка на Усть-Бак- 
Чарском торговом предприя
тии, где принята от населе
ния уже 131 тонна клубней. 
Почти столько же картофе
ля на счету коопунивермага.

Всего по району заготов
лено 900 тонн картофеля из 
1.200. Много продукции ско
пилось на заготовительных 
пунктах, которая в ближай
шее время будет доставлена 
в село Подгорное.

И. ФЕДОРЕНКО.

МЕХИКО, 14 сентября. 
(ТАСС). С чувством глубо
кого волнения и искренней 
признательности мы вос
приняли послание Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева Ге
неральному секретарю Ком
партии Чили Луису Корва- 
лану по случаю шестидеся
тилетия со дня его рожде
ния, говорится в распрост
раненном здесь заявления 
{зуководства Компартии Чи
ли. Это послание явилось 
яркйм выражением соли
дарности КПСС и всего со
ветского народа с чилий
ским народом, солидарно
сти, которая находит повсе
дневное выражение в вол
нующих знаках дружбы и 
поддержки.

Товарищ Л. И. Брежнев 
отмечает выдающиеся каче
ства патриота и интерна
ционалиста, присущие това
рищу Корвалану.

Награждая товарища Кор- 
валана орденом Ленйна, 
Президиум Верховного Со
вета СССР также отдает 
должное борцу, посвятив
шему всю свою жизнь борь
бе за интересы нашего на
рода, против империализма, 
фашизма и реакции.

Мы надеемся, что Луис 
Корвалан получит в свое 
время возможность лично 
поблагодарить товарища 
Л И. Брежнева за его пос
лание и Президиум Верхов
ного Совета СССР за наг
раждение орденом, который 
носит имя великого Ленина.

От имени всех членов На
шей партии, борющихся каК 
внутри Чили, taK и за еа 
пределами, от имени всёх 
товарищей Луиса КорйаЯа- 
На по борьбе, подчеркивает 
руководство, мы выражаем 
Нашу самую ёлубокую при
знательность За высокое 
проявление солидарности с 
нашей партией й народом, 
заключающееся в посланий 
Л. Й. Брежнева.

Мы выражаем благодар
ность за высокую честь 
Награждения Орденом Лени
на товарища Луйса Корва- 
лана. Генерального Ьекре- 
таря Компартии Чили, сИМ* 
вола всех, кто подвергается 
йреследованиям со стороны 
фашизма; неутомимого бор
ца за свободу нашего наро
да.

М ИТИНГ КУБИ Н О  
ЛАОССКОЙ ДРУЖБЫ

ГАВАНА, 14 сентября. 
(ТАСС). Десятки тысяч жи
телей города Сантьягс-де- 
Куба приняли участие в 
митинге кубино-лаосской 
дружбы. Находящуюся
здесь с официальным дру
жественным визитом пар
тийно - правительственную 
делегацию ЛЙДР приветст
вовал член Политбюро ЦК 
Компартии Кубы Хуан Аль
мейда. Кубу и Лаос, под

черкнул он в своем выступ
лении, объединяет общность 
задач антиимпериалистиче
ской борьбы. Оратор отме
тил героизм патриотов Лао
са, которые в течение почти 
трех десятилетий вели 
упорную борьбу зЗ свободу 
и независимость родиНЫ, 
увенчавшуюся победой в де
кабре прошлого года.

Тепло встреченный участ
никами, на митинге Вы

ступил глава Партиййо-нра- 
вительственной делегаций 
ЛнДР, Генеральный секре
тарь ЦК НарОдно-реВОлЮ- 
ционной партий Лаоса, 
премьер-министр ЛНДР
К. Фомвйхан.

Он подчеркнул огромное 
Историческое значение побе
ды кубинской революции, 
рост авторитета на между
народной арене первого В 
Западном полушарий соци
алистического государства.

К. Фомвйхан призвал
усилить борьбу за освобож
дение из застенков чилий
ской хунты Луиса Корвала- 
на И других узников пре- 
ctynHoro режима Пиночета.

ПОДПИСКА - 77 .

Важное средство
п о л и т и ч е с к о й
а г и т а ц и и

Издательство «Плакат» в 1977 году выпустит Пять те
матических подборок политических плакатов.

Первая подборка выйдет под названием «Планы пар
тии — планы Народа». Плакаты расскажут о программе 
социального развития и повышения уровня жизни 
советского Народа, об основных задачах развития социа
листической индустрии, сельского хозяйства, транспорта, 
связи в десятой пятилетке.

Вторая подборка посвящается главной задаче пяти
летки. Она отразит последовательное осуществление 
курса партий на подъем материального И культурного 
уровня жизни народа на основе динамичного и пропор
ционального развития общественного производства, ус
корения научно-технического прогресса, роста произ
водительности труда, улучшения качества работы во 
всех звеньях народного хозяйства.

В 1977 году исполняется 60 лет Великой Октябрьской 
социалистической революции. Этому историческому со
бытию посвящается третья тематическая подборка йла- 
катов «Мы — советский народ». В ней будет раскрыт 
героический боевой и трудовой путь советского народа 
за 60 лет. Плакаты расскажут о советском образе жизни, 
стремлении трудягЦихся укреплять могущество нашей 
Родины во имя мира И справедливости На земле.

«Содружество стран социализма — сЬюз государств но
вого типа». Так названа четвертая подборка плакатов о 
дальнейшем разнитйи содружества социалистических го
сударств, о Выполнении Комплексной программы со
циалистической экономической интеграции и согласо
ванного плана многосторонних мероприятий в рамках 
СЭВ на 1976—1980 годы.

пятая йодборка — сатирическое издание. Называется 
«Народный контроль — в действии». В йЛакЗтах б й ^ - 
ются бесхозяйственность, расточительство, брак й дау- 
гие недостатки в йройзводственной деятельности.

В каждой йодборке 12 йЛакатов.
Важное место в наглядной агитации занимает опера

тивная фотоинфоймация 6 Важнейших событиях в обла
сти проМЫНтлёННОсти, сельского хозяйства, науки и куль
туры, междуйародной жйзйй. Фотойнформация поступа
ет каждый месяц; что дает возможность регулярно об
новлять стенды ноВЫмй йяформацйоянымй сообщения
ми.

Ценным пособием является вьшуёк «В помощь худож
нику — Оформителю й Организатору наглядной агита
ции». Выходит один раз в Квартал.

Промышленным предприятиям, совхозам, колхозам, 
строительным организациям, учреждениям на все выше 
названные издания рекомендуется оформить подписку. 
Средства; израсходованнвге на издания Издательства 
«Плакат», в обЩую суМму бгод)кетнОй йОдййСкй на, йё* 
чаД'Б не §кл!бчак)тся.

Н) СТЕПИЧЕВ;
начальник областного агентства «Союзпечать».
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Ha Востоке Африки лежит древнейшее государство 
континента — Эфиопия. Его территория — 1.184 квадрат
ных километра.

Эфиопия — аграрная страна. Доля сельскохозяйствея- 
нцй продукции в ее экспорте составляет более 90 Нро- 
центов.

Многие советские людИ знают Эфиопию по собственно
му опыту. Несколько месяцев там работал передвижной 
отряд советских обществ Красного Креста и Красного 
Полумесяца.

На  СНИМКАХ: советские медики среди населения де
ревни Согазо; типичное жилище крестьян.

Фото Р. АдИтярова. (Фотохроника ТАСС).
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Зигзаги предвыборной 
к а м п а н и и

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). США вступйли в 
решающий этап предвыбор
ной кампании, которая за
вершится избранием нового 
президента 2 ноября. Кан
дидаты республиканцев и 
демократов на этот пост 
Дж. Форд и Дж. Картер 
максимально используют 
оставшееся время для того, 
чтобы упрочить свои пози
ции среди избирателей. 
Здесь отмечают, что пре
тенденты прибегают к раз
личной тактике для дости
жения этой цели. Если Дж. 
Ка1>тер с начала этого меся
ца совершает серию поез
док по стране, выступая с 
мнЬгбчисленными речами по 
внешнеполитическим й вну
тренним вопросам, то Дж. 
Форд предпочитает воз
действовать на избирате
лей, используя президент
ский пост и предпочитая на
ходиться в Белом доме.

Оценивая перспективы 
«п1)€3^ейтской гонки», обо
зреватели отмечают, что 
значительный перевес, но- 
лученньтй Дж. Картером в 
результате успешно прове
денных первичных выборов, 
в оставшиеся недели может 
исчезнуть, и кандидаты мо
гут прийти к 2 ноября при
мерно с равными шансами.

ЕСЛИ) по результатам оп

росов общественного мне
ния, шансы Дж. Форда и 
Дж. Картера в конце июля 
соотносились как 29:62, то в 
конце августа они выглядё* 
ли как 39:49, а по другим 
данным — '40:46.

В последнее время наблю
дается заметное усиление 
критических высказываний 
печати в адрес Дж. Картера. 
В большой степени этому 
способствуют выс*гуг1ления 
самого кандидата демокра
тов, который отошел от сво
их прежних позиций по ря
ду вопросов. Это оГносйтся 
прежде всего к последним 
заявлениям Дж. Картера, в 
которых он, в Частнос+и, ра
товал за использование 
средств «экономического на
жима» 'В переговорах с 
СССР для получения Сое
диненными Штатами одно
сторонних выгод, а также к 
высказываниям по ряду ас
пектов нынешнего экономи
ческого и финансового поло
жения страны.

Как пишет «Нью-Йорк 
тайме», все это «дало рес
публиканцам новый повод 
форсировать свою кампа
нию против него как против 
человека, который пЗстоян* 
но меняет свою позицию 
или старается затемнить 
ее».

Д е н ь  С С С Р  
на Загребской  
я р м а р к е

ЗАГРЕБ, 14 сентября. 
Корр. ТАСС. Г. Полегаев 
передает:

На проходящей в Загрё» 
бе Международной осён» 
ней ярмарке сегодня оТ* 
мечается яациональйЬ1Й 
день Советского Союза, 
се  дня открытия ярмарки 
3 павильоне СССР уже 
побывали десятки тысяч 
Посетителей. Они с инте- 
ресьм осмотрели Экспози
цию, рассказыНающую о 
выполнении советски* 
нВродом грандиозных за
дач, поставленных XXV 
съездом КПСС в  области 
внутренней й внешней 
политики, ознакомились 
с последними достижейи- 
Ямй науки и техники.

На ярмарке заключены 
первые торговые сделки. 
Так, например, всесоюз
ное объединение «Автоэк
спорт» подписало с юго- 
сла®скими партнерами 
контракт на поставку в 
СФРЮ автомобилей
КрАЗ. Это один из приме
ров успешно развивающе
гося советско-югославско
го экономического сотруд
ничества, которому в йа- 
вильоне СССР посвящен 
специальный раздел.

Необоснованные
п р е т е н з и я

Министр иностранных 
дел Японии К. Миядзава 
совершил на днях плава
ние на военном Корабле 
в район принадлежащих 
Советскому Союзу остро
вов. Этот странный вояЖ 
был представлен в япон
ских газетах как показа
тель «исключительной 
решимости Японии до
биться возврВщейия се
верных территорий».

Некоторые япоНскйе по
литические деятёлй, пы
таясь погреть руки На 
этой кампании, в свою 
очередь обратились К 
правительству с призы
вом объявить один из 
дней года «национальным 
днем требований возвра
щения северных террито
рий».

Определенная Haefb 
официальных лиц пы- 
тается представить йбйгЦ- 
ряемую ИМИ Кампанию... 
как «направленную йа 
создание подлинно дру* 
жествёНных отношений 
между Японией й Ьовет* 
ским Союзом».

Ничего более далекого 
от истины, разумееТёй) 
нет и быТь не может. Нь1- 
нешнюю кампанию неяь^ 
зя расцёнивать иначе каК 
искусственное раздувание 
несуществующих проб* 
лём с целью ухудшить 
совётско-японские огао* 
шёнйя.

А. BMpldttoe.
политический оёозре*

ватель ТАСС.

I
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С л у ш а я  э х о  недр...

Отлично трудится в пер
вом году десятой пятилетки 
коллектив Томского геофи
зического треста. По итогам 
работы во втором квартале 
колпашевские геофизики 
признаны победителями во 
всесоюзном социалистиче
ском соревновании с вруче
нием переходящего Крас
ного знамени Министерства 
геологии СССР и ЦК проф
союза рабочих геологораз
ведочных работ, а также 
денежной премии.

Победа пришла в резуль
тате успешного выполнения 
геологического задания — 
подготовки нефтегазопер- 
спектизных площадей, а 
также высоких технико- 
экономических показателей. 
При проведении полевых гео
физических работ в первом 
и втором кварталах были 
созданы все условия для ус. 
пещного завершения годово
го задания. Разведка нефте
газоносных площадей ведет

ся на юрских отложениях и 
даже в верхней части палео
зоя. Разведчики таким обра
зом «щупают» все более 
глубокие пласты земной ко
ры.

Главный геолог геофизиче
ского треста Владимир Алек
сандрович Кондрашов назы
вает тех, кто вносит наибо
лее ощутимый в̂ клад в ре
шение общих задач поиско
виков. Это коллектив Пу- 
динской группы партий, где 
начальником Э. Ф. Сазонов. 
Здесь отлично выглядит один 
из важнейших для геофизи
ков показателей — количе
ство пройденных сейсмораз
ведочных профилей. За 
шесть месяцев пудинцы при 
плане 3.780 прошли 3.965 по
гонных километров.

Сейчас в отделах треста 
продолжается камеральная 
обработка полевых матери
алов зимней разведки. Идет 
детальная расшифровка сей
смограмм, построение гео
логических разрезав, струк
турных карт, которые затем 
будут переданы буровикам, 
нефтеразведчикам. Каме
ральной обработкой данных 
сейсморазведки занято более 
ста человек. Как всегда, ус
пешно идет работа в кол
лективах камеральных
групп, которыми руководят 
старшие инженеры-геофизи
ки Т. И. Терентьева, В. В. 
Стрелкова, Г. И. Берлин и 
другие.

Активно ведется в тресте 
подготовка к предстоящему 
зимнему сезону — завоз в

районы дислокации сейсмо
разведочных групп оборудо
вания, материалов, ремонт 
техники, аппаратуры.

Оживленно сейчас на об
ском причале — здесь гру
зятся на дальние участки 
катера, баржи, теплоходы. В 
мастерских заканчивается 
ремонт тракторов-вездехо
дов, буровых самоходных 
установок, различного вспо
могательного оборудования, 
малой техники.

Геофизическую мастер
скую возглавляет опытный 
мастер своего дела С. Д. Ку
лешов. За его плечами бо
лее двадцати лрт работы в 
геофизических организаци
ях. В мастерской ведется 
ремонт и настройка аппара
туры с промежуточной маг
нитной записью данных. В 
сейсморазведочных цартиях 
в этом году начато внедре
ние аппаратуры с цифровой 
записью, которая позволит 
получить значительно боль
ший объем информации о 
геологическом строении 
разрезов.

Впереди у колпашевских 
геофизиков — новый раз
ведочный сезон.

А. БАТУРИН.
• • •

НА СНИМКАХ: главный 
геолог Томского геофизиче
ского треста В. А. Кондра
шов обсуждает с инженером 
В. В. Стрелковой ход ка
меральных работ; началь
ник геофизической мастер
ской С. Д. Кулешов.

Фото автора.
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НОВОСТИ з а р у б е ж н о й  
НАУКИ и  ТЕХНИКИ

Кре пче  с т али
Западногерманская фирма 

«Энка гланцштоф» начала 
опытное производство синте
тического волокна «Аренка», 
которое обладает прочностью, 
в пять раз превышающей 
прочность стали. Новое волок
но даже при вькоких темпера
турах имеет небольшое отно
сительное удлинение, воспла
меняется значительно хуже, 
чем другие синтетические во
локна.

Большой ветряной
д в и г а т е л ь

Американские фирмы «Дже- 
нерал электрик» и «Гамильтсж 
стандарт», сообщается в бюл
летене НАСА, проектируют и 
намерены в ближайиже два 
года соорудить ветряной дви
гатель, который при ветре, до
стигающем скорости в 36 
км/час, будет развивать мощ
ность 1.500 КВТ. Ветряное ко
лесо двигателя будет иметь 
две лопасти из стекловолокна 
размахом 60 м, а установлено 
оно будет на башне высотой 
45 м.

Тридцать первый случай
в Швейцарии, в бернской 

больнице, 23-летняя пациент
ка, которой три года назад бы
ла пересажена чужая почка, 
родила совершенно здорового 
ребенка. По словам газеты 
«Бунд», в медицинской литера
туре описано лишь 30 случаев 
рождения детей женщинами 
после пересадки почек.

(ТАСС).

ПОГОАА
Сегодня по области ожи

дается облачная погода с 
прояснениями, временами 
дождь, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секунду, 
температура — 8—13 граду
сов тепла.

В Томске — облачная по
года с прояснениями, ветер 
северо-западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
— 9—11 градусов тепла.

МОСКВУ из США воз
вратилась делегация 
советских медиков, 

принимавшая участие в VI 
международном конгрессе по 
трансплантации органов.

—^Трансплантация органов 
(замена с помощью пересад
ки вышедшего из строя орга
на человека здоровым) в не
которых случаях стала сей
час единственным методом 
спасения жизни больного,— 
сказал в беседе с корреспон
дентом ТАСС директор Ин
ститута трансплантации ор
ганов и тканей Министерст
ва здравоохранения СССР 
про^ссор В. И. Шумаков, 
вовгла1влявший делегацию 
на ксшгрессе. — И если в 
техническом плане хирургия 
пересадки достигла очень 
высокого уровня, то поиск 
по преодолению биологиче
ского конфликта, возникаю
щего в организме после пере
садки так называемой тка- 
нежж весовместимости, по- 
прежнему требует объедине
ния усилий медиков. Кон- 
lyeoc, состоявшийся в Нью- 
Йорке, был посвящен как 
клиническим, так и теорети
ческим аспектам, в том чис
ле вопросам трансплантаци
онных иммунологии и гене
тики.

В области клинической 
трансплантации медики при
шли к единому мнению — на 
сегодняшний день бесспорно 
решен вопрос о целесообраз
ности пе1>есадки почки в 
клинике. В мире произведе
но уже более 25 тысяч таких 
операций. В нашей стране с 
момента первой успешной 
операции, проведенной вес
ной 1965 года академиком 
Б. В. Петровским во Всесо
юзном научно-исследова
тельском институте клини
ческой и экспериментальной 
хирургии Министерства 
здравоохранения СССР, сде
лано более полутора тысяч 
пересадок. Одна из первых 
пациенток академика Б. В. 
Петровского живет более 11 
лет. В настоящее время по
добные операции осуществ
ляются в пятнадцати совет
ских центрах.

Что же касается пересад
ки других органов—сердца, 
печени, легкого, — то пока

они еще носят эпизодиче
ский характер, и результаты 
такого рода операций пока 
еще не столь ощутимы и 
убедительны, а целесообраз
ность их вызывает разноре
чивые мнения. Большинство 
специалистов считает, что 
вьшолнение этих операций 
у больных еще преждевре-

логического метода иммуно
депрессии с помощью анти- 
лимфацитарных сывороток 
тоже, по мнению большин
ства специалистов, не оправ
дал себя, хотя ряд ученых и 
располагает хорошими 1>е- 
зуЛьтатами применения этих 
препаратов.

В последнее время транс-

т р а н с п л а н т а ц и я :
Д О С Т И Ж Е Н И Я  
и П Е Р С П Е К Т И В Ы

Рассказывает директор Института 
трансплантации органов и тканей 

профессор В. И. ШУМАКОВ

менно. Это касается в пер
вую очередь операций по 
пересадке сердца. Видимо, 
когда будет найден способ 
оживления сердца, взятого 
у погибшего человека, и в 
руках хирургов будет ис
кусственное сердце, способ
ное работать хотя бы не
сколько дней, пересадка по
лучит более широкий выход 
в клиническую практику.

По-прежнему в центре 
внимания клиницистов и 
экспериментаторов остается 
проблема преодоления тка
невой несовместимости — 
главного барьера на пути ус
пешной пересадки жизненно 
важных органов.

Накопленный опыт позво
лил сделать на конгрессе оп
ределенные выводы. Метод 
так называемого тканевого 
типирования, на который 
совсем недавно возлагались 
большие надежды, не дает 
еще сегодня абсолютного 
прогноза для успешной nej>e- 
садки. Применение же био-

плантолотия расширяет сфе
ру своего применения в ме
дицине. Внимание участни
ков конгресса было привле
чено, например, к проблеме, 
которая занимает сейчас 
умы многих исследователей, 
— это пересаорса так назы
ваемых остхювковых клеток 
Лангенгарса.

Имеются в виду клетки 
поджелудочной железы, вы
рабатывающие инсулин. Вы
деленные специальным спо
собом из донорской подже
лудочной железы, они выра
щиваются в культуре тка
ней и затем путем обычной 
инъекции шприцем в брюш
ную полость пересаживают
ся в организм реципиента. 
Эта методика, открывающая 
новые перспективы в лече
нии диабета, широко разра
батывается в эксперименте, 
в том числе и в нашей стра
не. На конгрессе в отдель
ных сообщениях докладыва
лось о первых результатах 
клинического применения

подобного метода. Эти пока 
еще единичные наблюдения 
дают возможность надеяться 
на появление в ближайшем 
будущем нового мощного 
способа лечения такого ши
роко распространенного и 
тяжелого заболевания, каким 
является сахарный диабет.

С большим интересом были 
встречены сообщения членов 
советской делегации. Ожив
ленную дискуссию вызвало 
сообщение об оригинальных 
исследованиях, которые ве
дутся в СССР по созданию 
искусственной поджелудоч
ной железы.

Программа конгресса была 
весьма насьпцена. Участники 
советской делегации посети
ли ряд американских клиник 
и научно-исследовательских 
учреждений, где выступили 
с сообщениями о состоянии 
проблемы пересадки органов 
в Советском Союзе. Амери
канские коллеги проявили 
огромный интерес к совет
ской трансплантологии, вы
сказывали стремление к 
дальнейшему развитию и ук
реплению сотрудничества в 
этой области. Мы встреча
лись также с профессором, 
Джорджем Нуном, участво
вавшем в совместном экспе
рименте по пересадке искус
ственного сердца в Москве, 
и присутствовали на его по
казательной операции по пе
ресадке искусственных же
лудочков сердца.

В Хьюстоне состоялась 
моя встреча как координато
ра от нашей страны совмест
ных исследований по проб
леме искусственного сердца 
в рамках межправительст
венного соглашения с про
фессором Майклом де Бейки 
— координатором по этой 
проблеме -от Соединенных 
Штатов Америки. Амери
канский хирург выразил 
надежду посетить в конце 
сентября Советский Союз.

Каждая новая встреча со
ветских и американских ме
диков, по нашему мнению,— 
сказал в заключение про
фессор В. И. Шумаков, — 
серьезный вклад в дело сот
рудничества во имя здо
ровья человека.

3. ХРОМОВА.

ВЕСТИ С УЧЕНИИ 
<ЩИТ-76>

СОЛДАТСКОЕ
Б Р А Т С Т В О
Боевые действия на уче

ниях «Щит-76» вступили в 
заключительную фазу. Ча
сти и подразделения союз
нических войск, отразив на
тиск «противника», перешли 
в решительное наступление. 
В «боях» воины сухопутных 
войск и военно-воздушных 
сил Национальной народной 
армии ГДР, Войска Поль
ского, Советской Армии и 
Народной армии ЧССР дей
ствуют плечом к плечу.

Специальный корреспон
дент ТАСС присутствовал 
на встрече воинов ГДР в 
их лагере с солдатами и 
офицерами Советской Ар
мии и Войска Польского. 
Гости знакомились с 
жизнью и бытом соседей, 
вручили наиболее отличив
шимся памятные подарки. 
Затем состоялся совмест
ный концерт художествен
ной самодеятельности, в 
заключение —  чай. За чаш
кой чая и завязалась та са
мая беседа, которая сбли
жает людей. На этот раз 
она была особенно ожив
ленной: встретились колле
ги —  понтонеры, которым 
предстояло действовать 
вместе.

Вчера — беседа, сегодня 
— действия, максимально 
приближенные к боевым. 
Передовые отряды союзни
ческих войск с ходу фор
сировали реку, захватили 
плацдарм на противополож
ном берегу. Командование 
приказало навести перепра
ву. За дело взялись понто
неры Советской Армии и 
ГДР. Отделение старшего 
сержанта Фолкера Бартка 
не уступало в мастерстве 
понтонерам сержанта Ивана 
Тищенко. Почти одновре
менно обе переправы со
единили берега реки.

По наведенным перепра
вам к захваченному на 
противоположном берегу 
плацдарму двинулись под
крепления. Наступление 
продолжается.

О. МОСКОВСКИЙ.
ПНР, район учений.

Новые рубежи
с и б и р с к и х
э н е р г е т и к о в

Более десяти миллионов 
киловатт-часов электро
энергии дадут стране в этом 
году сверх ранее принятых 
обязательств энергетики 
одной из крупнейших в Си
бири Назаровской ГРЭС. 
Этот новый рубеж намечен 
Ими в ответ на патриотиче
скую инициативу тюменских 
нефтяников и газовиков, до
нецких шахтеров и москов
ских энергетиков, получив
шую высокую оценку в 
письме Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева.

За 15 лет, прошедших со 
дня пуска первых агрега
тов, Назаровская ГРЭС вы
дала в сибирское энерго
кольцо 70 миллиардов ки
ловатт-часов электроэнер
гии. Коллектив станции пер
вым в стране освоил 
уникальный энергоблок 
мощностью 500 тысяч кило
ватт. Назаровские энерге
тики накопили богатый 
опыт в борьбе за снижение 
удельного расхода топлива 
на каждый киловатт-час 
полученной электроэнергии.

За счет повышения куль
туры эксплуатации и ремон
та оборудования, сокраще
ния вынужденных простоев 
на ГРЭС уже выработано 
дополнительно к плану ны
нешнего года пятнадцать 
миллионов киловатт-часов 
электроэнергии.

А. ЩИГЛЕНКО, 
корр. ТАСС.

Красноярск.

П е р в ы й

финальный
с ы г р а н

ТОРОВ7ГО, 14 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС В. Ку
кушкин). Хоккеисты сбор
ной Канады выиграли пер
вый финальный матч на 
«Кубок Канады» у команды 
Чехословакии — 6:0 (4:0, 0:0, 
2 : 0) .

С первых минут хозяева 
льда показали, что они на
мерены строго придержи
ваться принципов, которые 
в ходе турнира выработали 
их тренеры. Это — новинки 
канадского хоккея — стро
гая игровая дисциплина, 
коллективные действия^всех 
игроков при постоянной си
ловой борьбе по всей пло
щадке.

Чехословацкие хоккеисты 
планировали сыграть на 
высоких скоростях, приме
няя многоходовые комбина
ции, разыгрывая шайбу 
так, чтобы кто-нибудь из 
«бомбардиров» смог беспре
пятственно бросить по воро
там. Однако им лишь эпи
зодически удавалось следо
вать своим планам. Канад
цы только на второй мину
те смогли сделать бросок по 
воротам Дзуриллы. И пер
вая же атака хозяев оказа- 
лсь результативной. Увы, в 
этот вечер чехословацкий 
голкипер был неузнаваем — 
он действовал неуверенно. 
Голы в первой двадцатими
нутке забили Перро, Пот- 
вин, Орр и Лафлер. На сче
ту Орра и пятая шайба, а 
шестую на последней секун-

С П О Р Т
де встречи провел Ситтлер.

Старший тренер команды 
«Канада-76» Скотти Боумен 
сказал, что он вынужден 
был применить новую так
тику, чтобы его команда 
смогла на своем поле до
биться успеха. «Мы играли 
с хоккеистами, которые чет
ко знают, что они делают, и 
мы должны согласиться, что 
европейцы хорошие масте
ра — сообразительные, изо
бретательные, волевые», — 
подчеркнул Боумен.

«Тренеры советской
команды привезли довольно 
много новых, не знакомых 
нам игроков, и в течение де
сяти дней мы смогли убе
диться, что они сильны и 
что они незначительно усту
пают «звездам», — признал
ся Боумен после матча Ка
нада — СССР.

За несколько часов до на
чала матча ЧССР—Канада 
специальная комиссия ка
надских журналистов, кото
рые пишут о хоккее, опре
делила лзгчших игроков че
тырех сборных, уже закон
чивших соревнования. В на
шей команде лучшим был 
назван Владислав Третьяк, 
в команде Финляндии — 
Хагман, в сборной США — 
Фторек, у шведов — Саль- 
минг.

Х О З Я Е В А  Б Е Р У Т  Р Е В А Н Ш
В повторной встрече хок

кейных юношеских сборных 
СССР и Чехословакии, про
ходившей 14 сентября в 
столичном Дворце спорта 
ЦСКА, хозяева вЗяли ре
ванш за поражение в пер
вом матче. Юные советские 
хоккеисты выиграли — 7:5 
(3:4, 2:0, 2:1).

— В нашей команде ■ с 
лучшей СТ01ЮНЫ проявила 
себя тройка форвардов- 
горьковчан Рьянов — Тара
сов — Пушников, — сказал 
корреопондеяту ТАСС на

ставник юношеской сборной 
СССР заслуженный мастер 
спорта А. Фирсов. — У го
стей выделил бы Маркови- 
■ф и младшего брата игро- 
1ШВ сборной ЧССР Мариана 
и Петра Штясны — Антони
на.

...В первом периоде в зал, 
где проходила игра, загля
нул Валерий Харламов. Он 
уже вьппел из госпиталя, 
пока не тренируется, однако 
на каток уже заходит. Не
много прихрамывает, но 
ходит даже без палочки...

(Корр. ТАСС).

Первое интервью 
нового тренера сборной

— Каждый тренер, прихо
дящий в клуб или в сбор
ную, мечтает создать коман
ду, которая представляла 
бы из себя боеспособный, 
интересный коллектив, — 
сказал в беседе с коррес
пондентом ТАСС новый 
главный т1>енер сборной 
СССР по футболу Н. СиМо- 
нян. — Конечно, мечтаю об 
этом и я. Но одной мечты 
мало — предстоит много 
работы.

Сейчас вместе с тренер
ским советом я составляю 
список кандидатов в сбор
ную. Мы проводим беседы с 
тренерами клубных команд, 
выясняя у них, кого они 
могут рекомендовать в 
сильнейший коллектив. Что 
касается принципа ком
плектования, то я придер
живаюсь такого мнения, 
что в состав должны вхо
дить лучшие игроки нашего 
футбола на сегодняшний 
день.

Однако я не исключаю и 
такой возможности: если в 
ближайшее время у нас от
лично заиграет одна из 
команд, как недавно дина
мовцы Киева, и сможет ре
комендовать в сборную че
ловек восемь, то сборная, 
безусловно, может быть соз
дана на основе этой коман
ды. Но при этом я считаю, 
что тренер должен учиты
вать не только игровые ка
чества футболиста, но и его 
характер. Нужны спорт
смены — бойцы, способные

проявлять мужество, само
отверженность, волю, отда
вать все силы игре за честь 
флага сборной.

‘Часто меня как тренера 
спрашивали, почему я не 
ставлю того или иного игро
ка в основной состав, хотя 
он по классу игры превос
ходит многих. Именно пото
му, что ему не хватает ка
честв, которые так необхо
димы в ответственных мат
чах.

— Основную подготовку 
футболисты новой сборной, 
— отметил Симонян, — бу
дут проходить в своих клу
бах, оттачивать свое мастер
ство, накапливать боевые 
кондиции в чемпионате 
страны. Сильнейшая коман
да, на мой взгляд, как пра
вило, должна играть с силь
нейшими зарубежными
командами.

И еще новшество — нача
та разработка положения о 
сборных страны, которое 
должно будет регламенти
ровать и формирование 
сборных, и подготовку силь
нейших футболистов, и их 
выступления. Мне теперь 
как главному тренеру сбор
ной поручается координа
ция и контроль подготовки 
всех сборных страны, вклю
чая молодежную (ст. тренер 
В. Николаев), юношескую 
(ст. тренер С. Мосятин).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДНЮРЕЦ ЗРЕАИЩ
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16 сентября. Сборник м у л ь т
ф и льм о в . «К ако го  рож на х о 
ч е тся» , «С казки  стар о го  сада»» 
«На лесной тр о п е» , «Дело № ...» , 
« Ш ай б у , шайбу!»» «С кем по
ведеш ься» — 19-30.

к п а о

СЕГОДНЯ
В. КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Табор у х о д и т  в небо» — 

8-50, 12-30. 14-25, 16-20, 18-20, 
20-15. 22-10. « Ф и н и ст  — Я с 
ны й  Сокол» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«И сп ан ки  в П ариж е» — 8-40, 

10-20, 12. 13-40, 15-20, 17. 18-40. 
«У вл е ч е н н ая  сценой» — 20-20, 
22. « Ф ан ф ан -тю льп ан »  — 
8-35, 10-30, 12-25, 14-20,
16-15, 18-10, 20-05, 22. Зал
кинохроники. «С п о р т, р и тм , 
м у з ы к а » , «О рган — король 
м у з ы к а л ь н ы х  и н стр ум ен то в » , 
« Ф и ти л ь »  ffcffe 155, 15б — 9,
10-05, 11-10, 12-15, 14-25, 16-35, 
18-45. « В  п о и ска х  пан ац еи » , 
« Т а л а н т  зем ли  р усск о й » ,
« В ь е тн ам  — победитель» — 
13-20, 15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«У влечен н ая  сценой» —  8-40, 

10-20, 13-40, 15-20. «Ч и сты м и
р укам и »  — 17, 18-40. 20-20,

22 . «П ул я  все ещ е в моем 
карм ане» — 8-40, 12, 13-40,
15-20. «П оследний  п атр он» — 
17, 18-40. 20-20, 22. М ульт-
сборннн № 17 — 10-30.

«ПИОНЕР»
« З д р а в ств у й те , д ети !»  — 9, 

10-40, 12-20, 14, 15-40. «Ж ен 
щ ины  и берсальеры » — 17-20, 
19-20, 21-20.

«СИБИРЯК»
«А рм и я Т р я с о гу зк и  снова в 

бою» — 9-20. «Торговец» (две 
серии) —- 11, 13-30, 16, 18-30.
21 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Вий» — 12-30, 14-20. 16,
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«В и н о в аты  ту м ан ы »  — 17
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о го

ЗАВОДА
«Ч еловек , приш едш ий  после 

баб уш ки »  — 19 , 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Бо льш и е  го н ки »  (две се
рии) — 17-30. 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ч то  человеку 
15. 17. 19, 21.

надо?» —

21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П огоня» (две серии) — 18,

T S
Ч Е Т В Е Р Г , 16 сен тяб р я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
11.00. Цв. «Книга в твоей 

жизни». 11.45. Цв. Междуна
родный турнир по хоккею. 
Второй финальный матч. 2-й 
и 3-й периоды. Передача из 
Монреаля. 13.00. Новости. 
13.10. Цв. «Спринт для всех». 
Молодежная спортивная про
грамма. 14.15. Цв. «Даешь 
Рогунскую ГЭС». 14.45. «Му
зыкальный абонемент». Пер
вая симфония Д. Шостакови
ча. Исполняет Акаде.чиче- 
ский симфонический оркестр 
Московской государственной 
филармонии. 15.25. Цв. «Наш 
друг—Монголия». 15.40. Цв. Ти
раж «Спортлото». 15.50. Цв. 
«По страницам «Сатирикона». 
Премьера телеспектакля. 17.00. 
«Время». 17.30. Цв. Концерт 
солистов балета Большого те
атра Союза ССР. 18.00. Цв. 
Спортивная программа. 1. Ку
бок УЕФА по футболу. «Аек» 
(Афины) — «Динамо» (М). 2-й 
тайм. 2. Международный тур
нир по хоккею. Второй фи
нальный матч. 2-й и 3-й пе
риоды. 20.00. Новости.

ТО М СК
20.15. «Ученые — народному 

хозяйству». Говорят участни
ки Всесоюзного совещания ме- 
таллофизиков. 20.35. «Неожи
данные мысли доктора Буг- 
лова». Научно-популярный 
фильм. 20.45. Новости. 20.55.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроенную 
квартиру в центре г. Кеме
рова (32,7 кв. м, 4-й этаж) на 
равноценную в г. Томске 
(любой район).

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 5-21-01, звонить с 
8 до 11 часов и с 20 до 23 
часов.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Братска на рав
ноценную или двухкомнат
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Никитина, 66, кв. 2, к Коро
вину В. И.

«Опережая время». Докумен
тальный фильм. 21.05. «Поет 
ансамбль «Россияночка».

М О СКВА
21.35. Цв. «Наш друг — 

Монголия». 21.50. Цв. «По стра
ницам «Сатирикона».

ТО М СК
22.50. «Техника безопасно

сти на линиях связи».
М О СКВА

23.00— 23.30. «Время».
В ТО РА Я  П РО ГРА М М А

ТО М СК
19.30. Документальный

фильм «Поединок», киножур
нал «Советский спорт» № 7. 
19.50. «Старый челн». Телеви
зионный художественный
фильм по рассказу К. Пау
стовского.

М О СКВА
20.15. Цв. «Узоры». 20.45. Цв. 

Поет заслуженная артистка 
РСФСР Г. Писаренко.

ТО М СК
21.35. «Отечество мое». До

кументальный фильм. 21.55— 
22.05. Новости.

В г, Томске
в сентябре—октябре проводится 

МЕСЯЧНИК ПОКАЗА КИНОФИЛЬМОВ 
по повышению эффективности и качества 

строительного производства.
В программе показа кршоленты:
«Алюминиевые конструкции в строительстве», 
«Градостроительство и транспорт»,
«Детали — типовые, дома — разные»,
«Обеспечеиие электробезопаоности ш. строительно- 

монтажной площадке» и другие фильмы.
Облкивопрокат.

ГОРОДСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХ
НИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 16 объявляет дополнительный 
прием учащихся на 1976—77 учебный год. Принимаются 
юноши и девушки, окончившие 8 классов. Срок обучения 
— 3 года, для окончивших 10 классов — 10 месжгев. 
Училище готовит специалистов для приборостроительной 
промышленности по профессиям: токарь, фрезеровщик, 
слесарь-инструмеятальщик, слесарь-ремонтник, радио
монтажник (на базе 8 и 10 классов).

По окончании обучения вьщается диплом о полном 
среднем образовании и присваивается квалификация по 
профессии с правом поступления в вуз. Время обучения 
засчитывается в производственный стаж. Зачисленные 
в училище обеспечива5ртся питанием, обмундирова
нием, учебниками для 9 г̂о и 10-го классов и литературой 
по техническим предметам бесплатно.

Учащиеся со сроком обучения 10 месяцев получают 
стипендию и 1/3 заработка. Прием в училище — без 
вступительных экзаменов. Нуждающиеся обеспечивают
ся общежитием.

При поступлении предъявляются: свидетельство об
окончании 8 или 10 классов, свидетельство о рождении 
или паспорт, характеристика из школы и справка с 
места жительства, 4 фотокарточки размером 4X6 см.

В училище имеются хорошо оборудованные мастер
ские, спортивный зал, актовый зал, столовая, тир. Ор
ганизованы и работают различные кружки и секции, ко
торыми руководят опытные преподаватели.

Зая1вление подавать на имя дихюктора в приемную 
комиссию с 9 до 18 часов.

Адрес училища: г. Томск-40, Иркутский тракт, 75. Про
езд троллейбусом № 1, автобусом № 2-а до остановки 
«Школа № 53». Справки получать по телефону № 5-04-82.

Ректорат, партийное бю
ро, местный комитет, дека
нат физико-математиче
ского факультета, кафедра 
физики Томского педагоги
ческого 'Института выра
жают глубокое соболезно
вание доценту М. В. Пет
ровой по поводу кончины 
ее отца

ШАвровскаго
Владим ира А лексан д р о ви ч а .

Жена, дети, внуки, род
ные с глубоким прискор
бием извещают о смерти

А Л Е К С Е Е В С К О ГО  
Геор гия Гр иго р ьеви ча ,

последовавшей после тяже
лой продолжительной бо
лезни.

Вынос тела — 16 сен
тября, в 16 часов, из квар
тиры покойного {г. Томск, 
ул. Карташова, 2, кв. 2).

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо 
любимого

П О Д РЕЗО ВА  
В асилия П етровича .

Вынос тела — 16 сен
тября, в 16 часов, из квар
тиры покойного (г. Томск, 
ул. Т'Э-й гвардейской дивизии, 14, кв. 48).

НАШ АДРЕС 1Д ТЕЛЕФОНЬ!
А дрес р ед акц и и : 634050. То м ск . ГС П , пр. и м . Ф р ун зе , 103. Тел е ф о н ы : приемной ред актора — 4-74-35, зам ести телей  ред актора — 4-77-52. 4-71-35, о твет . се кр е та р я  — 4-72-34

л 4-74-48. отд ела  ,  партийном ж и зн и  — 4-80-52, отдела п ро п аган ды  — 4-80-95, 11ромышленности — 4-46-76, 4-40-48, о тд ела  н е ф те ге о л о ги и ,стр о и те ль ств а  и толн сп ор та
"  4-51-83, 4-35-53, отдела сельско го  х о з я й с тв а —4-83-65, 4-23-60, отд ела  н ау к и  и уч е б н ы х  заведений — 4-33-63, 4-74-48, о тд ела  и н ф о р м ац и и — 4-73-32, 4-81-22 отлела советского  сто о и те л ь е гв »  и

писем  — 4-81-65. 4-77-87, 4-77-31, отдела и ллю стр ац и й  — 4-71-39, з а в . хо зяй ств о м  и отд ела  объ явлений  — 4-77-62, областн о й  ж урна’л и с т с к Д  ор ганизац ии  4-20-91.
С ТО Н О Гр эсрИ С ТК И  Ч"70“ЗДв ДбН СурН ОГО «'ОЭ'ООа

К301548 Заказ № 1215 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


